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A disputa pelo comando da CPMI do INSS 

Reajuste 
para 
servidores 
aprovado

Governo do 
Rio investe 
R$ 1 bilhão 
na cultura

Tottenham 
bate o United 
e conquista a 
Liga Europa

PÁGINA 5

A Câmara dos Deputados 
aprovou projeto que reajusta salá-
rios de servidores públicos e rees-
trutura carreiras. Um Grupo de 
Trabalho, porém, será criado para 
discutir reforma mais ampla

O Governo do Rio lançou, 
nesta terça-feira (21), uma cam-
panha publicitária para celebrar o 
maior investimento da história na 
cultura fluminense: R$ 1 bilhão.

Caetano e 
Bethânia 
anunciam 
disco ao vivo 
de turnê

A arte 
quilombola 
de Valença 
chega ao Rio

PÁGINA 3

PÁGINA 8

PÁGINA 7

Fundador do Chic, o instrumentista, 
compositor e produtor Nile Rodgers 

se apresenta no Rio de Janeiro

Jill Furmanovsky/Divulgação

Lenda da Disco Music 
se apresenta no Rio

2 º  C A D E R N O

PÁGINA 1

Francisco Moreira da Costa

CNI defende 
prioridade 
da indústria 
com a China

Empresário 
assume PL 
na Costa 
Verde

Diplomatas 
atacados 
por Israel na 
Cisjordânia

PÁGINA 6

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

PÁGINA 7

Tottenham Hotspur

Richarlison foi titular na vitória sobre o Manchester United

Nile Rodgers mantém o grupo ativo com intensa agenda de shows

CLÁUDIO DANTAS

Cortem as 
cabeças, 
Michelle?

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Alcolumbre 
e a política 
nacional

PÁGINA 2

Estado do Rio fica novamente sem vice-governador 
e presidente da Alerj é o 1º na linha de sucessão

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Mais do que o Agro, cabe à in-
dústria o papel de protagonismo 
na relação bilateral do país com a 
China, defendeu, em artigo pu-
blicado em seu site oficial, a CNI 
(Confederação Nacional da Indús-
tria), para quem o setor deve ser o 
‘destinatário’ de maior volume de 
investimentos do gigante asiático.

O empresário Renato Araújo 
é novo coordenador do PL na re-
gião da Costa Verde-RJ, com aval 
do ex-presidente Jair Bolsonaro e 
do presidente nacional do partido 
Valdemar da Costa Neto. Ele já 
disputou a prefeitura de Angra.

Gestão 
climática 
passa pelos 
municípios

ONU traz 
projeto 
piloto para 
Petrópolis

PÁGINA 9

PÁGINA 12

A posição firme partiu do pre-
feito de Porciúncula (RJ), Gui-
lherme Fonseca, durante a Marcha 
dos Prefeitos, na Capital Federal, 
no que toca à gestão do clima e 
prevenção de desastres. Fonseca 
falou em nome de toda a região 
Noroeste fluminense.  

De forma estratégica, a cidade 
foi escolhida para participar do 
projeto piloto do programa “Ecos 
Comunidade”, que visa preparar o 
município com ações de preven-
ção e adaptação para os fenôme-
nos climáticos extremos.

O Exército de Israel dispa-
rou contra uma delegação de di-
plomatas na Cisjordânia, sob a 
justificativa de que o grupo teria 
entrado “em uma área onde não 
estavam autorizados a estar”. Não 
há relatos de feridos.

Após 17 anos, o Tottenham Hotspur voltou 
a levantar uma taça. Com a vitória por 1x0 sobre 
o Manchester United, os ‘Spurs’ conquistaram a 
Liga Europa 2025, a terceira de sua história. Os 
torcedores lotaram o estádio San Mamés, na Es-
panha, para acompanhar a finalíssima.

Fim da 
reeleição é 
aprovado 
pela CCJ 
do Senado 
Federal

PÁGINA 4 PÁGINA 8 PÁGINA 9

A CCJ do Senado aprovou 
mudanças no processo eleitoral, 
como o fim da reeleição para 
cargos do Executivo e eleições 
únicas a partir de 2034

Uma nova fase para o turismo de 
Minas Gerais, com a inauguração, 
no próximo sábado, dia 24, do 
Vila Galé Collection Ouro Preto. 
Com investimento de R$ 150 
milhões, o hotel fica no antigo 
colégio dos Salesianos e primeiro 
destacamento de polícia do Brasil, 

no distrito de Cachoeira do Campo. 
O empreendimento, que fica às 
margens da antiga Estrada Real, 
tem 311 quartos — sendo 95 no prédio 
histórico —, cinco piscinas, um salão 
de eventos para 9000 pessoas e uma 
área de 15 hectares para plantação de 
vinhas e oliveiras.   

Vila Galé Collection Ouro Preto 
marca a nova era do turismo mineiro
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CONDE ZEPPELIN INICIA VIAGEM PARA O BRASIL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 22 de maio de 
1930 foram: Conde Zeppelin inicia 
sua viagem para o Rio de Janeiro, fa-

zendo a primeira travessia na Euro-
pa, entre Alemanha e Espanha, para 
aterrisar em Sevilha. Em sessão curta 
na Câmara, é lido o relatório de que 

estavam fi nalizados os trabalhos das 
comissões preliminares das eleições 
presidenciais. Perseguições políticas 
em Natal aumentam. 

HÁ 75 ANOS: PLANO SALTE É APROVADO NO CONGRESSO NACIONAL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 22 de maio de 
1950 foram: Especula-se um possí-
vel apoio do PTB para a campanha 

de Eduardo Gomes. Estudantes 
farão as campanhas nas ruas. Plano 
Salte é aprovado pelo Congresso 
Nacional. Mesmo após o plano 

Marshall, EUA vão continuar a aju-
dar a Europa. Distúrbuios provoca-
dos por articuladores comunistas 
assustam La Paz, na Bolívia.  

Reprodução

Ao conquistar a presidência 
da Codevasp para um aliado, 
o presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), co-
merciante que não chegou a 
concluir o curso de ciências con-
tábeis, deveria receber o título 
de doutor em ciência política.

Sua atuação chega ser di-
dática, todos os dias ele ensina 
como deve agir um expert em 
política como ela é. É impossí-
vel dizer se ele se identifi ca mais 
com governos de direita ou de 
esquerda; pragmático, partici-
pa desse universo em busca de 
conquistas.

O que se diz no Congresso 
e no Planalto é que a nomeação 
de um protegido para mandar 
na Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francis-
co e do Parnaíba é retribuição 
pelo empenho de Alcolumbre 
em impedir que a CPMI do 
INSS seja um território ocupa-
do apenas pela oposição.

No início, o presidente Lula 
(PT) até tentou arrancar de 
Alcolumbre o compromisso 
de não instalar a comissão de 
inquérito. Teve, porém, que se 
render ao fato político e aceitar 

sua criação — mas sem pressa. 
A instalação do grupo depende 
da leitura, em sessão do Con-
gresso Nacional, de requeri-
mento assinado por deputados 
e senadores.

Presidente também do 
Congresso, o senador pelo 
Amapá sequer marcou o dia em 
que isso acontecerá. O gover-
no quer tempo para esfriar um 
pouco o caso, mostrar provi-
dências práticas para a opinião 
pública e recolher mais evidên-
cias de que a roubalheira no 
INSS correu solta também no 
mandato de Jair Bolsonaro.

O pedido foi devidamente 
negociado com Alcolumbre, 
que já conquistou o direito de 
mandar na Codevasp, aquela 
estatal que serve de entreposto 
para incontáveis emendas par-
lamentares — uma empresa pú-
blica que ninguém quer saber 
de privatizar. Dá muitos lucros 
para muita gente.

No sistema político brasilei-
ro, órgãos públicos são grandes 
repassadores de benesses priva-
das. Não se cobra de um ministro 
ou do gestor de um determinado 
órgão políticas que sejam compa-

tíveis com uma determinada vi-
são de mundo ou com objetivos 
mais gerais de um governo.

A farra das emendas par-
lamentares detonou de vez 
decisões mais estratégicas, que 
vislumbrassem soluções amplas 
(como a transposição do Rio 
São Francisco) em detrimento 
de arranjos paroquiais (como 
a distribuição de caminhões-
-pipa). Diferentemente do que 
ocorre com pequenas obras, as 
grandes não podem ser atribuí-
das a determinado deputado 
ou senador, não têm dono, são 
menos rentáveis, inclusive do 
ponto de vista eleitoral.

A polarização política dos 
últimos anos consolidou po-
sições mais à esquerda ou à di-
reita. Os que defendem esta ou 
aquela posição fazem questão 
de destacar seus pontos de vis-
ta, de se diferenciarem do opo-
sitor, tratam de se engalfi nhar 
por vias físicas ou virtuais.

O problema é que, no chão 
do Congresso, isso conta mui-
to pouco. Ajuda na hora do 
discurso, das lives, dos acenos 
para os eleitores seguidores da 
mesma igreja ideológica. Mas o 

que conta mesmo são interesses 
mais concretos. 

Cerca de 20% da Câmara 
se dizem de direita; a esquerda 
tem mais ou menos a mesma 
proporção. O grosso, porém, 
uns 60%, cultiva um viés con-
servador, mas está sempre aten-
to a oportunidades do lado 
oposto. Um arranjo, vale res-
saltar, construído pelo eleitor, 
principal responsável pela con-
solidação do poder.

Presidente-dono do PL, Val-
demar Costa Neto foi o fi ador da 
entrada do empresário José Alen-
car na chapa do operário Lula em 
2002, um acordo costurado com 
José Dirceu. Descobriu o cami-
nho da direita bolsonarista por 
uma, digamos, questão de merca-
do — tantos votos não poderiam 
fi car soltos por aí.

Resolvida a parada da Co-
devasf, Alcolumbre poderá 
voltar a se dedicar a conquistar 
outros espaços, principalmente 
em agências reguladoras. Tra-
va com o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
uma batalha de alta voltagem 
por nomeações no setor — 
uma disputa entre catedráticos.

Fernando Molica

Alcolumbre, pós-graduado em política como ela é

Opinião do leitor

Ganso

O técnico Carlos Ancelotti foi mal assessorado 

na formação da pré lista de convocados. Ataba-

lhoado Danilo reserva do Flamengo não joga 

nem na minha “pelada”. O mais grave, chama 

Oscar e deixa Ganso de fora. É o fi m da picada. 

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

A importância cultural 
do patrimônio histórico

Os cuidados com a 
saúde e com o corpo

EDITORIAL

A preservação do patrimônio 
histórico possui uma importância 
cultural imensurável, pois repre-
senta a memória coletiva de um 
povo, refl etindo sua identidade, 
valores, tradições e trajetória ao 
longo do tempo. Cada edifício, 
monumento, sítio arqueológico 
ou bem cultural imaterial carrega 
consigo histórias que ajudam a 
compreender a formação da so-
ciedade, suas conquistas, desafi os 
e transformações. Ao proteger 
o patrimônio histórico, estamos 
também valorizando as raízes cul-
turais que moldam o presente e 
inspiram o futuro.

O patrimônio histórico é uma 
expressão concreta da diversidade 
cultural. Igrejas, casarões, centros 
históricos, ruínas e obras de arte 
são exemplos de bens que repre-
sentam estilos arquitetônicos, 
modos de vida e manifestações 
artísticas de diferentes períodos. 
Preservá-los é garantir que essas 
expressões culturais permaneçam 
vivas para as gerações futuras, ser-
vindo como ferramentas educati-
vas e formadoras de consciência 
crítica. Além disso, o patrimônio 
contribui para a valorização do 
espaço urbano, promovendo o 
sentimento de pertencimento da 
população ao seu entorno.

A cultura não é estática, e o 
patrimônio histórico, ao mesmo 
tempo que carrega o passado, se 

renova através do diálogo com a 
atualidade. Museus, centros cul-
turais e espaços restaurados que 
abrigam eventos e manifestações 
contemporâneas são exemplos 
de como o patrimônio pode ser 
reativado e ressignifi cado. Esse 
processo estimula o turismo cul-
tural, movimenta a economia lo-
cal e fortalece o desenvolvimento 
sustentável das cidades.

No Brasil, país de dimensões 
continentais e rica diversidade cul-
tural, a preservação do patrimônio 
histórico é ainda mais relevante. 
Instituições como o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN) atuam na 
identifi cação, tombamento e pro-
teção de bens culturais em todo o 
território nacional. No entanto, a 
participação da sociedade civil tam-
bém é fundamental. A consciência 
coletiva sobre a importância do 
patrimônio estimula ações de con-
servação, combate à depredação e 
valorização da história local.

Portanto, preservar o patri-
mônio histórico é mais do que 
conservar construções antigas; é 
manter viva a cultura de um povo, 
fortalecer a identidade nacional e 
promover o diálogo entre passado, 
presente e futuro. É, enfi m, um ato 
de respeito à memória coletiva e 
um investimento na construção 
de uma sociedade mais consciente, 
plural e humanizada.

O consumo excessivo de açú-
car pode trazer diversos males à 
saúde, afetando o bom funcio-
namento do organismo e contri-
buindo para o desenvolvimento de 
várias doenças. Embora o açúcar 
seja uma fonte rápida de energia, 
seu uso em excesso está associado a 
impactos negativos tanto no curto 
quanto no longo prazo.

Um dos principais problemas 
é o aumento do risco de obesidade. 
O açúcar, especialmente quando 
presente em bebidas açucaradas e 
alimentos ultraprocessados, contri-
bui para o acúmulo de gordura cor-
poral, já que eleva rapidamente os 
níveis de glicose no sangue, geran-
do picos de insulina. Esse proces-
so estimula o armazenamento de 
gordura, especialmente na região 
abdominal, e pode levar ao ganho 
de peso progressivo.

Outro efeito prejudicial é o 
aumento do risco de diabetes tipo 
2. O consumo constante de açúcar 
exige do pâncreas uma produção 
contínua de insulina, o que pode 

levar, com o tempo, à resistência 
à insulina e à elevação dos níveis 
de glicose no sangue. Além disso, 
o excesso de açúcar está ligado a 
alterações no metabolismo, contri-
buindo para disfunções hormonais 
e infl amações crônicas.

O açúcar também afeta a saúde 
bucal, favorecendo o surgimento 
de cáries, pois serve de alimento 
para bactérias que atacam o es-
malte dos dentes. Na saúde car-
diovascular, o consumo excessivo 
de açúcar pode elevar os níveis 
de triglicerídeos e colesterol ruim 
(LDL), aumentando o risco de hi-
pertensão, infarto e outras doenças 
do coração.

Além dos danos físicos, o açú-
car em excesso pode afetar o hu-
mor e a saúde mental, provocando 
alterações de humor, irritabilidade 
e até sintomas de depressão. Por 
isso, é fundamental moderar o con-
sumo de açúcares adicionados, pre-
ferindo alimentos naturais, como 
frutas, e mantendo uma dieta equi-
librada e saudável.

Michelle Bolsonaro man-
dou demitir Fábio Wajngarten 
por uma crítica besta numa 
conversa privada vazada com o 
propósito de semear a discór-
dia dentro do núcleo duro do 
bolsonarismo. Wajngarten é do 
núcleo duro? É de confi ança 
ou mais um aproveitador? A ex 
primeira-dama fez bem em cor-
tar sua cabeça?

Antes de ser eleito em 2018, 
Jair Bolsonaro era um deputado 
exótico tratado com pouca serie-
dade pela mídia em geral. Wajn-
garten foi responsável por mudar 
essa imagem, ao aproximá-lo dos 
donos das quatro maiores emis-
soras de TV do país. Colocou 
Bolsonaro, não só nas salas dos 
chefões, mas no palco de progra-
mas de grande audiência.

Entrou ao vivo no Teleton 
com Silvio Santos, foi diversas 
vezes no SuperPop de Luciana 
Gimenez, virou capa de várias 
revistas e jornais tradicionais. Já 
no governo, mesmo sem cargo 

ofi cial, costurou reuniões, abriu 
canal com colunistas e repórte-
res, inclusive críticos a Bolsona-
ro; no cago de Secom, tentou 
ao máximo profi ssionalizar a 
comunicação.

No 7 de setembro de 2019, 
levou a Brasília os CEOs das 
emissoras, colocou Silvio San-
tos e Edir Macedo ao lado do 
presidente da República para 
assistir ao desfi le. Na véspera, 
organizou um bate-papo com 
lanche no Palácio da Alvorada.

A facada de Adélio

No momento mais grave 
da história de Bolsonaro, o 
atentado de 8 de setembro de 
2018, Wajngarten foi quem or-
ganizou, em questão de poucas 
horas, a ida do cirurgião Antô-
nio Macedo às pressas a Juiz de 
Fora e depois a transferência do 
ainda candidato para o hospital 
Alberto Einstein.

Nas buscas e apreensões de-
terminadas por Alexandre de 

Moraes contra Bolsonaro, Wa-
jngarten reagiu prontamente, 
fretando avião e levando a equi-
pe de advogados para Brasilia. 
Quando da internação emergen-
cial de Bolsonaro em Manaus, no 
ano passado, operacionalizou sua 
remoção com resgate aéreo a pe-
dido da equipe médica.

Meses atrás, articulou a con-
tratação de criminalistas reno-
mados, tanto para Bolsonaro 
como para Braga Netto, e man-
tinha diálogo com integrantes 
do Supremo, sempre buscando 
reduzir a pressão sobre o ex-pre-
sidente num ambiente tão inós-
pito que, por pouco, não virou 
réu também na trama golpista.

Wajngarten tem um jeitão 
que assusta no início, fala o que 
outros assessores próximos não 
têm coragem. Não é fonte de 
ninguém, embora fale com todo 
mundo. Tem uma dedicação 
quase obsessiva por Bolsonaro 
e acredita como poucos em sua 
reabilitação política. Vive para 

esse projeto político há anos, 
mas não precisa dele para viver.

Se Bolsonaro quiser que 
Michelle seja a sua candidata, 
aposto que o ex-secretário faria 
tudo de novo para ajudá-la e até 
blindá-la dos ataques que virão. 
Faria isso com quem quer que o 
ex-presidente indique em seu lu-
gar, caso permaneça inelegível. 
Sobre a piada infeliz com Lula, é 
só isso: uma piada infeliz.

Até porque, como judeu, 
Wajngarten abomina a polí-
tica de Lula e da esquerda em 
relação ao sionismo, o apoio a 
grupos terroristas e acenos a di-
tadores de toda espécie.

Michelle deveria rever o Le-
vítico 19:18 que diz “não procu-
rem vingança nem guardem ran-
cor contra alguém do seu povo, 
mas ame cada um o seu próximo 
como a si mesmo”. Eu faço como 
em Atos 4:20, “porque não po-
demos deixar de falar daquilo 
que temos visto e ouvido”.

*Jornalista

Cláudio Dantas*

Cortem as cabeças, Michelle?

Vivemos em uma socieda-
de marcada pela pressa, pela 
cobrança constante de produ-
tividade e pela exposição ex-
cessiva às redes sociais. Nesse 
cenário, não é surpresa que as 
crises de ansiedade tenham se 
tornado um dos problemas de 
saúde mental mais comuns da 
atualidade. Elas são o refl exo de 
um mundo que exige demais e 
acolhe de menos, que valoriza o 
desempenho, mas negligencia o 
bem-estar emocional.

As crises de ansiedade se 
manifestam de forma intensa 

e muitas vezes assustadora. Ta-
quicardia, falta de ar, sudorese, 
sensação de desmaio e medo ex-
tremo são alguns dos sintomas 
que invadem o corpo de forma 
repentina. Para quem nunca 
passou por isso, pode parecer 
exagero, mas para quem sofre, é 
uma experiência profundamen-
te angustiante — e real.

O que poucos entendem é 
que essas crises não surgem do 
nada. Elas são o acúmulo silen-
cioso de pressões, medos, trau-
mas e sobrecargas emocionais. 
Infelizmente, vivemos em uma 

cultura que ainda trata o sofri-
mento psíquico como fraqueza, 
difi cultando o acolhimento e o 
tratamento adequado. Muitas 
pessoas, por vergonha ou falta 
de informação, deixam de pro-
curar ajuda e acabam enfren-
tando sozinhas uma dor que 
poderia ser amenizada com 
apoio e cuidado profi ssional.

É fundamental reconhecer 
que a saúde mental é tão impor-
tante quanto a saúde física. As 
crises de ansiedade não podem 
mais ser ignoradas ou minimi-
zadas. Precisamos falar sobre 

elas com responsabilidade e 
empatia, promovendo o acesso 
à psicoterapia, à medicina es-
pecializada e, acima de tudo, a 
uma escuta sensível.

Mais do que tratar as crises, 
é urgente repensar o estilo de 
vida que estamos levando. Pre-
cisamos desacelerar, valorizar 
o autocuidado e resgatar cone-
xões humanas mais verdadeiras. 
A ansiedade pode ser um grito 
do corpo e da mente, pedindo 
um modo de viver mais leve, 
mais humano. 

*Jornalista

Marcos Miranda*

O cuidado com a saúde mental
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  RITO SUMÁRIO - O rito sumá-
rio da sabatina, votação, renúncia, pu-
blicação do Diário Ofi cial e posse do 
novo conselheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio de Janeiro, � ia-
go Pampolha, teve uma razão. Evitar 
que alguma ação civil pública, a exem-
plo da que foi protocolada pelo “om-
budsman de plantão” Victor Travan-
cas, pudesse impedir a posse.  

  SÓ NA HORA H - O pedido de re-
núncia de � iago Pampolha só foi redi-
gido, impresso e assinado após a vota-
ção da Alerj. A ordem era de esperar até 
o último momento para que um docu-
mento deste, pré-assinado, fi casse fl u-
tuando em outras mãos. 

  LONGEVIDADE - Ao assumir 
uma cadeira no TCE-RJ, com apenas 
39 anos, � iago Pampolha poderá fi car 
na casa até completar 75 anos, ou seja, 
35 anos como conselheiro. Entra pim-
polho e pode sair como avô.

  REZANDO - Enquanto � iago 
Pampolha assinava o seu termo de pos-
se no TCE, sob o olhar vigilante do 
secretário da Segov, André Moura, o 
governador Cláudio Castro participa-
va de uma missa celebrada no alto do 
Corcovado, comemorando os 30 anos 
do RioSolidário.

  SINCRONICIDADE - Os ventos 
do destino estão favoráveis ao presiden-
te da Alerj, deputado Rodrigo Bacellar. 
Ao fi nalizar a matéria do RJ2, na Globo, 
sobre a renúncia de � iago Pampolha 
como vice-governador e de ser citado 
como o novo nome na linha de sucessão 
estadual, entrou um comercial gratuito, 
no break comercial seguinte, assinado 
pelo União Brasil, exatamente fortale-
cendo a imagem de Bacellar como ges-
tor e falando da sua atuação na área de 
segurança quando comandou o Segu-
rança Presente. Um sincronismo abso-
luto. O anúncio parecia continuidade 
da matéria e respondia à questão sobre 
a atuação do dirigente do União Brasil.  

  MUDOU DE LADO? - A distri-
buidora Terrana, que enfrenta acusa-
ções de ter se tornado braço do PCC 
no Rio, ganhou um reforço de peso na 
sua equipe jurídica: o ex-Senador Ré-
gis Fichtner.

  A Terrana foi recentemente adqui-
rida por pessoas supostamente ligadas 
à paulista Copape que é acusada pelo 
ICL, Instituto Combustível Legal, de 
ser representante do PCC no setor de 
combustíveis.

 O curioso é que Régis Fitchner tinha 
justamente o ICL como cliente do seu es-
critório num passado recente.

 Além do envolvimento com a enro-
lada Copape vale destacar também que 
a Terrana está sendo acusada pela dis-
tribuidora Rede Sol de ser a verdadei-
ra responsável pela gasolina adultera-
da que foi fornecida à Polícia Militar do 
Rio de Janeiro.

 Desde que foi vendida pela poderosa 
norte-americana World Kinect não tem 
faltado à Terrana motivos para buscar ad-
vogados cada vez mais poderosos e in-
fl uentes nos Tribunais.

 ALMA LAVADA - O Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) decidiu, por unanimidade, 
na segunda (20), pelo trancamento da 
ação penal movida contra o delegado 
Fernando Moraes, ex-diretor da Divisão 
Antissequestro da Polícia Civil, no pro-
cesso nº 0600033-30.2025.6.19.0000.

  A investigação em questão fazia parte 
do inquérito que apurava o chamado “QG 
da Propina”, esquema de corrupção supos-
tamente instaurado na Prefeitura do Rio 
durante a gestão do ex-prefeito Marce-
lo Crivella. No curso da apuração, o dele-
gado chegou a ser preso, em uma medida 
considerada injusta e desmedida, diante 
da total ausência de provas que justifi cas-
sem tal constrangimento.

  A corte acompanhou o parecer do 
Ministério Público Eleitoral, que re-
conheceu a ausência de justa causa e a 
inexistência de indícios mínimos que 
justifi cassem o prosseguimento da 
ação penal. Com isso, o processo foi 
encerrado sem julgamento do méri-
to, resultando na inocência e absolvi-
ção do delegado. A decisão do TRE-
-RJ reforça o reconhecimento de que 
não havia qualquer envolvimento do 
delegado nos fatos apurados.

 Com 43 anos de atividade po-
licial, Fernando Moraes construiu 
uma das carreiras mais destacadas 
da segurança pública do país. En-
tre 1995 e 2008, esteve à frente da 
DAS e protagonizou um feito iné-
dito: em 2005, o Estado do Rio ze-
rou os casos de sequestro, mesmo 
com o crime apresentando índices 
altíssimos em outros estados. Pelo 
feito, foi homenageado pelo Minis-
tério da Justiça.

 Com o reconhecimento de sua ino-
cência, Moraes reafi rma sua trajetória 
de ética, coragem e compromisso, sen-
do lembrado como um dos nomes mais 
importantes da história da Polícia Civil.

PINGA-FOGO

Fotos Renato Wrobel

O evento, realizado no hotel Fairmont, em Copacabana, reuniu lideranças públicas e 
privadas discutindo o futuro da saúde no Rio de Janeiro. Na foto, a anfi triã e presidente 
do Lide RJ, Andréia Repsold, com os convidados do Almoço Empresarial

LIDE RJ realiza 
Almoço Empresarial
com foco na saúde

No último dia 19 de maio, o LIDE Rio de Janeiro 
promoveu o Almoço Empresarial com o tema “Quanto 
vale uma vida? Caminhos para um futuro de excelência 
na saúde”. Realizado no Fairmont Rio de Janeiro Copa-
cabana, o evento contou com a presença de lideranças 
públicas e privadas que analisaram as estratégias para 
construir um futuro de excelência na saúde no Rio de 
Janeiro e inspirar refl exão e inovação no setor. 

A Fundadora e Presidente do Pro Criança Cardíaca, 
Dra. Rosa Celia, foi uma das palestrantes do encontro, 
ao lado da Diretora Médica, Dra. Isabela Rangel, e do 
Cirurgião Cardíaco, Dr. Andrey Monteiro. Juntos, 
apresentaram os pilares que sustentam a atuação da ins-
tituição, com foco em atendimento de excelência, gra-
tuito e humanizado. 

Participaram também do debate a Secretária Esta-
dual de Saúde, Claudia Maria Braga de Melo, o Secre-
tário Municipal de saúde Daniel Soranz, e a Desembar-
gadora e Presidente da Mútua dos Magistrados, Denise 
Nicoll. A apresentação foi da presidente do LIDE Rio 
de Janeiro e anfi triã do evento, Andréia Repsold e me-
diação de Alexandre Souza Cauduro  -  Coordenador 
da Central Estadual de Transplantes e Responsável pelo 
Serviço de Transplante Cardíaco Pediátrico do Institu-
to Nacional de Cardiologia. 

‘Não haveria 
melhor lugar para 
fazer uma feira de 
empregabilidade do 
setor de hotelaria do 
que aqui, dentro de 
um hotel’, ressaltou a 
superintendente do 
HotéisRIO, Theresa 
Jansen, durante 
palestra

A presidente do Lide RJ, Andreia Repsold; 
com a Diretora Médica Isabela Rangel; a 
presidente do Pro Criança Cardíaca, Rosa 
Celia; e a desembargadora Denise Nicoll

A presidente da Mútua dos Magistrados, 
des. Denise Nicoll; com o Cirurgião Cardíaco 
Andrey Monteiro (e); e Alexandre Cauduro, do 
Instituto Nacional de Cardiologia (d)

A secretária de Estado de Saúde do RJ, 
Claudia Mello, durante o encontro

A advogada Luciana Pires, ladeada pelo 
empresário Marinho Filippo (e) e Alexandre 
Cauduro (d)

O Cônsul Geral da Itália no RJ, Massimiliano 
Iacchini, ao centro, com Julio Souza (e) e 
Thiago Moura (d)

Kiki 
Moretti 
com a 
anfi triã 
Andreia 
Repsold

O evento contou também com o secretário 
municipal de Saúde do Rio, Daniel Soranz

A anfi triã e presidente do Lide RJ, Andreia 
Repsold, durante conversa com Ruben Arguelles 

A pre-
sidente 
do Pro 
Criança 
Cardía-
ca, Dra. 
Rosa Ce-
lia, com 
Pedro 
Werneck 

Andreia 
Repsold 
com a 
médica 
anes-
tesista 
Marcia 
Baldanza 

Na sequência: Julio Souza; Ruben Arguelles; 
Victor Hugo Vieira; e Thiago Moura

Cleyde Vanzillotta (e) com Kleber Cruz e 
Cristina Helena Heringer

Todos os currículos 
entregues 
durante a feira 
serão integrados 
ao banco de 
oportunidades do 
HotéisRIO

CM

HotéisRIO, ABIH-RJ e
SMTE realizam primeira
feira de empregabilidade
do setor hoteleiro

O HotéisRIO (Sindicato 
de Hotéis e Meios de Hos-
pedagem do Município do 
Rio de Janeiro), a ABIH-RJ 
(Associação Brasileira da In-
dústria de Hotéis do Estado 
do Rio de Janeiro) e a Secre-
taria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE) realizaram 
na última segunda-feira, 19 
de maio, no Hotel Othon, a 
“Trabalha Rio Hotéis”, feira 
de empregabilidade voltada 
para o setor hoteleiro. 

Voltado para quem busca 

oportunidades no mercado 
de hospitalidade, um dos se-
tores que mais gera trabalho 
formal no Rio de Janeiro, o 
encontro contou com a parti-
cipação dos hotéis associados 
ao HotéisRIO – sindicato que 
representa mais de 600 meios 
de hospedagem na cidade. Os 
participantes tiveram a chance 
de conhecer as vagas abertas 
nos hotéis cariocas, entregar 
seus currículos e se candidatar 
a cargos permanentes ou con-
tratações temporárias.
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CCJ do Senado aprova fim 
da reeleição no Executivo
Proposta também amplia o mandato de quatro para cinco anos

Por Karoline cavalcante

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
aprovou, nesta quarta-feira 
(21), a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC 12/2022), 
que propõe mudanças signi-
ficativas no sistema político-
-eleitoral brasileiro. O texto 
elimina a possibilidade de 
reeleição para cargos do Exe-
cutivo — presidente da Repú-
blica, governadores e prefeitos 
— mesmo que o ocupante se 
afaste do cargo meses antes da 
eleição. Em contrapartida, o 
mandato atual de quatro anos 
será ampliado para cinco.

O texto é um substitutivo 
apresentado pelo relator, se-
nador Marcelo Castro (MDB-
-PI), baseado na proposta 
original de Jorge Kajuru (PSB-
-GO). Após a análise na CCJ, 
a matéria segue agora para o 
plenário, com pedido de ur-
gência. Caso aprovado, o texto 
ainda precisará passar pela Câ-
mara dos Deputados.

Unificado
A proposta também unifica 

o calendário eleitoral. A partir 
de 2034, todas as eleições mu-
nicipais, estaduais e federais 
ocorrerão simultaneamente, 
a cada cinco anos. De acordo 
com o relator, a medida visa re-
duzir os custos com a organiza-
ção dos pleitos, otimizar o uso 
dos recursos públicos e facilitar 
o processo para eleitores e can-
didatos, evitando o atual ciclo 
bienal de eleições.

Além de extinguir a ree-
leição no Executivo, a PEC 
também modifica os manda-
tos parlamentares. Senadores, 

deputados federais, estaduais e 
vereadores passarão a ter man-
datos de cinco anos. No caso 
do Senado, isso representa uma 
redução — atualmente, o cargo 
é exercido por oito anos.

O tema gerou divergências 
durante a análise. O relatório 
de Castro inicialmente propu-
nha o aumento do mandato 
no Senado para dez anos. No 
entanto, o senador Carlos Por-
tinho (PL-RJ) apresentou uma 
emenda propondo a redução 
para cinco anos, em alinhamen-
to com os demais cargos. Em-
bora o relator tenha defendido 
que o conceito de alternância 
de poder se aplica principal-
mente ao Executivo, ele reco-
nheceu a formação de maioria 
favorável à emenda e decidiu 
acatar a mudança.

“A única coisa que mudou 

no meu relatório foi em relação 
ao mandato de senadores que 
estava com dez anos. Eu estava 
seguindo um padrão interna-
cional, já que o mandato de 
senador sempre é mais extenso 
do que o mandato de deputado. 
Mas senti que a CCJ estava for-
mando maioria para mandatos 
de cinco anos, então me rendi a 
isso”, explicou Marcelo Castro.

A proposta também altera a 
dinâmica das eleições para o Se-
nado. Atualmente, a renovação 
das cadeiras ocorre de forma 
alternada, com dois terços dos 
senadores sendo eleitos em uma 
eleição e um terço na seguinte. 
A partir de 2039, todas as 81 
vagas serão disputadas simulta-
neamente.

Transição
Além disso, a proposta esta-

belece um período de transição 
para a implementação do fim 
da reeleição. Nas eleições de 
2026, as regras permanecem 
as mesmas. Em 2028, prefeitos 
que buscarem a reeleição pode-
rão fazê-lo uma última vez, com 
os mandatos seguintes sendo 
estendidos para seis anos, ali-
nhando-se ao calendário de 
2034, quando todas as eleições 
serão simultâneas.

Para os governadores, a últi-
ma chance de reeleição será em 
2030, com os novos mandatos 
passando a ser de cinco anos a 
partir de 2034. 

No caso de prefeitos e ve-
readores, a transição será dife-
rente: os eleitos em 2028 terão 
mandatos de seis anos, en-
quanto, a partir de 2034, esses 
cargos também terão duração 
de cinco anos.

Geraldo Magela/Agência Senado

Castro estabelece mandatos de cinco anos, sem reeleição

cPMi do iNSS deve ser 
instalada na próxima semana
Por Gabriela Gallo

O presidente do Senado Fe-
deral, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), irá ler o requeri-
mento que solicita a abertura 
de uma Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) 
para investigar as fraudes no 
Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) na próxima 
sessão conjunta do Congresso 
Nacional, agendada para a pró-
xima terça-feira (27). Ao ler o 
requerimento, Alcolumbre ins-
talará oficialmente a comissão.

A informação foi anunciada 
pela deputada federal Coronel 
Fernanda (PL-MT) no plená-
rio da Câmara dos Deputados 
nesta quarta-feira (21) e pelo 
senador Rogério Marinho (PL-
-RN) no Senado ao lado do 
próprio Alcolumbre, que não 
negou a declaração.

O pedido que pede a criação 
do colegiado para investigar o 
esquema de descontos ilegais de 
aposentados e pensionistas do 
INSS conta com a assinatura 
de 277 parlamentares do Con-
gresso, sendo 236 assinaturas 
de deputados federais e 41 se-
nadores, alcançando a maioria 
da Casa.

Dentre as assinaturas dos 
senadores, está o ex-líder do 
PT no Senado senador Fabiano 
Contarato (ES). O parlamen-
tar contraria o posicionamento 
do Palácio do Planalto que, até 
o fechamento desta reporta-
gem, busca adiar a instalação da 
CPMI o máximo possível.

Consciência
Em entrevista ao UOL, o 

senador disse que não pensa 
em retirar o apoio ao projeto. 
“Eu tenho a minha consciên-
cia muito tranquila, a plena 
convicção do que eu fiz, e não 
cogito a hipótese de retirar a as-
sinatura”, declarou Contarato.

O senador, contudo, não 
foi o primeiro aliado do gover-
no a considerar a instalação da 
comissão. Anteriormente, o lí-
der do governo no Congresso, 
senador Randolfe Rodrigues 
(Sem partido-AP), já havia de-
clarado que, com a então insta-
lação do colegiado, o governo 
tentaria emplacar parlamenta-
res da base do governo na presi-
dência da comissão e na relato-
ria do projeto. Por enquanto, a 
deputada Tabata Amaral (PSB-
-SP) é cotada pelo governo para 
ser a relatora da CPMI.

Com a CPMI, o governo 
deve tentar mudar a narrativa 
do caso e jogar a culpa da crise 
no INSS na gestão do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) – já 
que, segundo a apuração da Po-
lícia Federal (PF), o esquema 
ocorreu entre 2019 e 2024. Na 
mesma linha (apesar de atual-
mente ser uma bancada inde-
pendente), a bancada do PDT 
no Congresso informou que 
apoiará a instalação da CPMI, 
desde que ela também inves-
tigue as irregularidades come-
tidas durante a presidência de 
Jair Bolsonaro.

Segundo o próprio INSS, 
em uma semana, 1,8 milhão 
de aposentados e pensionistas 
recorreram ao instituto afir-
mando que declararam terem 
sido vítimas de descontos irre-

gulares de seus benefícios pre-
videnciários. Os números fo-
ram coletados até as 17h desta 
quarta-feira (21). As denúncias 
dos beneficiários foram regis-
trados através do aplicativo 
“Meu INSS” e pela “Central de 
Atendimento 135”.

Anistia
Enquanto o Congresso dis-

cute a instalação de uma comis-
são solicitada pela oposição ao 
governo federal, a oposição na 
Câmara dos Deputados segue 
nas articulações para conseguir 
pautar o projeto que concede 
anistia aos envolvidos nos atos 
antidemocráticos contra as se-
des dos Três Poderes em 8 de 
janeiro de 2023. Durante a reu-
nião de líderes da Câmara nesta 
terça-feira (20), o presidente da 
Casa, Hugo Motta (Republica-
nos-PB), alertou aos líderes da 
oposição que não daria aval ao 
projeto porque o projeto pode 
ser considerado como inconsti-
tucional pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF) – portanto, 
segundo o presidente, não há 
sentindo em discutir aprovar 
uma medida que venha a ser 
barrada pelo Judiciário poste-
riormente.

Líderes presentes na reu-
nião interpretaram que a mani-
festação de Motta reitera que os 
parlamentares precisam cons-
truir um texto em acordo com 
a Suprema Corte. Mesmo com 
o posicionamento de Motta, a 
anistia aos envolvidos em 8 de 
janeiro divide parlamentares, 
embora a maioria defenda pe-
nas menores para quem não 
participou diretamente. 

Andressa Anholete/Agência Senado

Lido o pedido por Alcolumbre, CPMI será instalada
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Lição de advogado: “O dia do 
todo é a véspera do nada”

Nada de céu 
de brigadeiro

Ameno Golpe

Oportunidade

Fragilidades

Surpresa

Gonet

Um experiente advogado 

que acompanha bem de 

perto o processo na Pri-

meira Turma do STF lem-

brou ao Correio Político 

uma frase que sempre di-

zia a seus alunos dos pri-

meiros anos do curso de 

Direito: “O dia do todo é a 

véspera do nada”. Quem 

imaginou que o depoi-

mento de Freire Gomes 

poderia garantir uma ver-

são mais edulcorada da 

narrativa do golpe nada 

entende das nuances de 

um processo penal. Tais 

julgamentos o tempo 

todo avançam e recuam, 

dependendo do perfil das 
testemunhas. Na essên-

cia, diz ele, o general con-

firmou as acusações e os 
fatos narrados pelo procu-

rador-geral da República, 

Paulo Gonet. 

No jargão aeronáutico, 

costuma-se dizer que 

um céu azul, limpo e 

sem nuvens é um “céu 

de brigadeiro”. Ao depor 

na quarta-feira (21) como 

testemunha de acusa-

ção na ação penal por 

tentativa de golpe que a 

Primeira Turma do Supre-

mo Tribunal Federal (STF) 

julga, porém, Carlos de 

Almeida Baptista Júnior, 

ex-comandante da Aero-

náutica, dispensou com-

pletamente o céu de bri-

gadeiro. Pelo menos para 

os voos futuros do ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro, ele 

acrescentou nuvens pe-

sadas no caminho. Depois 

da expectativa de uma 

versão mais amena do 

golpe após o depoimen-

to do general Freire Go-

mes, ex-comandante do 

Exército, um dia antes, o 

brigadeiro entregou para 

Bolsonaro a possibilidade 

de um voo turbulento. 

O tom ameno de Freire 

Gomes na véspera gerou 

certa apreensão entre os 

acusadores e alívio para 

os defensores. Embora 

tenha confirmado o prin-

cipal, o general parecia 

dar força à versão de Bol-

sonaro, de que tudo o que 

fez foi discutir eventuais 

hipóteses constitucionais.

Nada disso. Baptista Jú-

nior afirma que ficou claro 
que Bolsonaro cogitava 

intervenção militar para 

anular as eleições. Mais: 
disse que, de fato, Freire 

Gomes ameaçou o ex-

-presidente com a possi-

bilidade de prisão. E que 

se pensou até prender 

Alexandre de Moraes. 

Nesse sentido, os defen-

sores talvez tenham per-

dido a oportunidade de 

aproveitar melhor o de-

poimento mais ameno de 

Freire Gomes. Até porque, 

diante do testemunho na 

quarta de Baptista Júnior, 

a chance passou. No mo-

mento, a tese acusatória 

voltou para os trilhos.

O que pode haver são 

fragilidades na denúncia 

que consigam livrar um 

ou outro, ao amenizar cer-

tas situações. Como acon-

teceu na terça-feira quan-

do dois dos acusados no 

núcleo militar escaparam 

de virar réus. Problema na 

peça de Gonet? Não ne-

cessariamente.

Aí, esse advogado solta 

outra lição para os alu-

nos iniciantes de Direito: 

“Deus me livre de uma 

testemunha que eu não 

sei o que irá dizer”. Talvez 

isso tenha acontecido no 

depoimento de Freire Go-

mes. Surpresos com um 

general mais ameno, dei-

xaram a chance passar.

Esse advogado lembra 

que Gonet, como procu-

rador, sempre atuou mais 

em peças de Direito Cons-

titucional. Não é alguém 

forjado no Direito Penal. 

Isso faz com que, em al-

guns momentos, possa 

deixar brechas que um 

defensor mais experiente 

poderá explorar.

Alan Santos/PR

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Versão amena de Freire Gomes não sobreviveu um dia

Baptista Júnior ofereceu voo turbulento a Bolsonaro

POR RUDOLFO LAGO
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Câmara aprova PL com 
reajuste de servidores

Por Gabriela Gallo

O plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou, nesta 
quarta-feira (21), o Projeto de 
Lei (PL) nº 1466/2025, que 
determina a reestruturação de 
carreiras e reajustes salariais 
de categorias dos servidores 
público. Apesar das críticas de 
parlamentares durante a sessão, 
o texto foi aprovado por ampla 
maioria na Casa, com 388 vo-
tos favoráveis e 43 contrários. 
Agora, a medida segue para ser 
apreciada no Senado Federal.

O PL 1466 substitui a 
Medida Provisória (MP) nº 
1286/24, publicada no final do 
ano passado. Como o projeto 
substituía a MP, ele foi encami-
nhado pelo Poder Executivo ao 
Congresso Nacional em regime 
de urgência, com o mesmo pra-
zo para ser aprovado. Com isso, 
a Câmara teve pressa em apro-
var o projeto porque ele tranca-
va a pauta de votações da Casa. 
Na mesma linha, o Senado Fe-
deral deverá acelerar a votação, 
já que tem somente até o dia 2 
de junho para concluir.

O texto do relator da medi-
da, deputado Luiz Gastão (PS-
D-CE), concede reajuste sala-
rial em duas etapas, em 2025 e 
2026, que varia de acordo com 
a categoria. O aumento salarial 
vale tanto para cargos efetivos 
quanto para cargos comissio-
nados. Ele ainda determina 
um aumento diferenciado para 
cargos em comissão e funções 
de confiança, que irá variar en-
tre 9% e 30%, dependendo do 
nível hierárquico. Vale destacar 
que, em 2023, o governo fede-
ral concedeu um reajuste de 9% 
para servidores públicos, mas 
não reajustou em 2024.

Segundo o deputado Ro-
gério Correia (PT-MG), “um 

milhão e duzentos mil servido-
res terão algum tipo de reajus-
te” salarial e de carreira com a 
medida. De acordo como esti-
mativas do governo federal, o 
impacto orçamentário será de 
R$ 17,9 bilhões em 2025, R$ 
26,7 bilhões em 2026 e R$ 29,1 
bilhões em 2027.

Reforma
Um dos parlamentares con-

trários a medida, o deputado 
federal Zé Trovão (PL-SC) 
reiterou que não é contra o 
funcionalismo público, mas 
defendeu que a reestruturação 
de carreira deveria ser admitida 
através da reforma administra-
tiva, e não por meio de projeto 
de lei. “Estamos entregando 
para o governo federal aquilo 
que ele bem entende e não esta-
mos dando garantia nenhuma 
à população de que não haverá 
gastos públicos sem freios”, ale-
gou o parlamentar.

“Eu não estou aqui para ser 
contra os servidores públicos. 
Mas o que nós temos que ter 

é cuidado com o que nós esta-
mos fazendo, da maneira que 
nós estamos agindo e o que nós 
estamos entregando. Aqui no 
papel está tudo muito bonito. 
Mas por que criar novas carrei-
ras e novos cargos se nós temos 
pessoas dentro do setor público 
que estão largadas e poderiam 
ser designadas para funções no-
vas? A máquina pública é cara”, 
questionou Zé Trovão.

GT
Diante desses questiona-

mentos, o presidente Hugo 
Motta anunciou durante a 
sessão desta quarta-feira a cria-
ção de um Grupo de Trabalho 
(GT) que elaborará um pacote 
alternativo de propostas so-
bre a reforma administrativa. 
Dentre as medidas, o que se 
pretende é incluir categorias 
que se reuniram com o Minis-
tério da Gestão e Inovação de 
Serviços Públicos (MGI) para 
conseguirem um reajuste sala-
rial, mas que ficaram de fora 
do PL 1466.

Receita
Os auditores-fiscais da Re-

ceita Federal e os analistas tri-
butários da Receita, também 
devem ser incluídos na lista 
de carreiras que serão reestru-
turadas.

Como adiantado pelo Cor-
reio da Manhã, as categorias 
estão em greve há mais de 170 
dias e, dentre as reivindica-
ções, eles pedem reestrutura-
ção e carreira e reajuste salarial. 
Como adiantado pelo presi-
dente do Sindireceita (Sindi-
cato dos Analistas Tributários 
da Receita Federal), Thales 
Freitas, à reportagem, os servi-
dores aguardam um encontro 
com o MGI para serem incluí-
dos no PL 1466.

O deputado federal Luiz 
Carlos Hauly (Podemos-PR) 
fez duras críticas ao Ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
durante sessão da Comissão 
de Finanças e Tributação. Para 
o parlamentar, o governo tem 
demonstrado grave negligência 
com os servidores da Receita. 

Motta cria GT para discutir reforma administrativa
Kayo Magalhães/Câmara dos Deputados

Grupo de Trabalho discutirá questões que ficaram fora do relatório de Gastão

Por Karoline cavalcante

O ex-comandante da Ae-
ronáutica brigadeiro Carlos 
de Almeida Baptista Júnior 
afirmou à Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), nesta quarta-feira (21), 
que o então chefe do Exército, 
general Marco Antônio Freire 
Gomes, de fato chegou a amea-
çar prender o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) caso ele tentas-
se impedir a posse de Luiz Iná-
cio Lula da Silva, vencedor das 
eleições de 2022.

A declaração foi dada du-
rante audiência da Ação Penal 
2668, que apura uma tentativa 
de golpe de Estado articulada 
nos últimos meses do gover-
no Bolsonaro. Baptista Júnior 
prestou depoimento na con-
dição de testemunha tanto da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR), autora da denún-
cia, quanto das defesas de al-
guns dos acusados.

Questionado pelo procura-
dor-geral da República, Paulo 
Gonet, o brigadeiro confirmou 
ter conhecimento da repercus-
são do depoimento de Freire 
Gomes na terça-feira (20), que 
negou ter dado voz de prisão a 
Bolsonaro. Ainda assim, reite-
rou que o general fez um alerta 
direto ao então presidente.

“Confirmo, sim senhor. 
Acompanhei anteontem a re-
percussão [do depoimento de 
Freire Gomes]. Estava chegan-
do de viagem. Freire Gomes é 
uma pessoa polida, educada, 

não falou com agressividade, 
ele não faria isso. Mas é isso 
que ele falou. Com muita tran-
quilidade, calma, mas colocou 
exatamente isso: ‘Se fizer isso, 
vou ter que te prender’”, afir-
mou o ex-comandante da Ae-
ronáutica.

Minuta do golpe
O brigadeiro também con-

firmou sua participação em 
uma reunião no Ministério da 
Defesa, em dezembro de 2022, 
durante a qual foi apresentado 
aos comandantes militares um 
rascunho de decreto que visava 
impedir a posse do presidente 
eleito, a chamada “minuta do 

golpe”. O documento foi entre-
gue pelo então ministro da Pas-
ta, Paulo Sérgio Nogueira.

O brigadeiro relatou tam-
bém que, ao perceber o conteú-
do do documento, questionou 
o ministro sobre a possibilida-
de de ele barrar a posse de Lula. 
Após a confirmação de Noguei-
ra, o brigadeiro diz ter se recu-
sado a ler o texto, alegando que 
não aceitava nem mesmo re-
cebê-lo, e decidiu deixar a sala 
imediatamente.

Na mesma ocasião, o en-
tão comandante da Marinha, 
almirante Almir Garnier, teria 
colocado as tropas à disposição 
para colaborar com a execução 

do plano, segundo o depoente. 
Ao ser questionado pelo minis-
tro Luiz Fux sobre o motivo da 
tentativa de golpe não ter avan-
çado, o ex-comandante afirmou 
que não houve unanimidade 
das Forças Armadas para aderir 
à trama.

O brigadeiro também con-
firmou que Bolsonaro foi in-
formado que não havia indícios 
de fraude nas eleições e tentou 
adiar a divulgação do relatório 
militar nesse sentido.

Núcleo duro
A Ação Penal 2668, em 

tramitação no STF, investiga 
o chamado “núcleo duro” da 
suposta trama golpista. Além 
de Bolsonaro, são réus o ex-mi-
nistro da Defesa Paulo Sérgio 
Nogueira; o ex-comandante 
da Marinha Almir Garnier; o 
candidato a vice-presidente na 
chapa de Bolsonaro, general 
Braga Netto; o ex-diretor da 
Agência Brasileira de Inteligên-
cia (Abin) Alexandre Rama-
gem; o ex-ministro da Justiça 
Anderson Torres; o ex-chefe 
do Gabinete de Segurança Ins-
titucional Augusto Heleno; e o 
ex-ajudante de ordens de Bolso-
naro Mauro Cid.

As audiências com depoi-
mentos de testemunhas vol-
tam na sexta-feira (23), com 
os depoimentos do senador 
Hamilton Mourão (Republica-
nos-RS), ex-vice-presidente da 
República, e do atual coman-
dante da Marinha, almirante 
Marcos Sampaio Olsen.

Baptista Júnior confirma 
ameaça de prisão a Bolsonaro

Fábio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Depoimento de Baptista Júnior complica Bolsonaro

CORREIO BASTIDORES

PL passa a bola da anistia 
para Dr. Luizinho, do PP

CPMI: oposição tenta impedir 
governistas no comando

Tabata Calendário

Com Bolsonaro

Sem cadeia

Vestiu amarelo

Políticos

Por falar no Sóstenes: ele 

repassou para o líder do 

PP, Dr. Luizinho (RJ), a 

tarefa de preparar e apre-

sentar um projeto alter-

nativo para a anistia a 

acusados e condenados 

por golpismo.

Concluiu que, para via-

bilizar a proposta, seria 

melhor tirar o excessivo 

protagonismo do PL. Se-

gundo Sóstenes, o colega 

disse que se encarregará 

da tarefa. 

Na última reunião de lí-

deres, Motta criticou uma 

redação apresentada pelo 

PL, disse que seria derru-

bada pelo Supremo Tri-

bunal Federal. A proposta 

focava nos participantes 

do 8 de Janeiro: eles dei-

xariam de ser julgados ou 

de cumprir pena por ten-

tativa de golpe de Estado. 

A oposição não quer dei-

xar que um aliado do go-

verno fique com a presi-
dência ou a relatoria da 

CPMI do INSS. Para o líder 

do PL na Câmara, Sóste-

nes Cavalcante (RJ), a pre-

sença de governista num 

dos cargos destinaria a 

conclusão dos trabalhos 

para forno das pizzas. “CPI 

é instrumento de oposi-

ção”, ressalta.

Mas o Planalto não 

quer cometer o mesmo 

erro de Jair Bolsonaro, 

que deixou nas mãos de 

dois senadores mais liga-

dos à oposição o controle 

da CPI da Covid.

Pelo regimento, os 

ocupantes dos dois car-

gos são eleitos pelos in-

tegrantes do grupo, mas, 

na prática, eles são indica-

dos, em caso de CPMI, pe-

los presidentes das duas 

casas, Davi Alcolumbre 

(União-AP), e Hugo Motta 

(Republicanos-PB).

Pela regra de revezamen-

to de cargos em CPMIs, a 

presidência deverá ficar 
com o Senado e a rela-

toria, com a Câmara. O 

governo quer emplacar 

neste cargo a deputada 

Tabata Amaral (PSB-SP), 

o que garantiria investiga-

ções também sobre fatos 

ocorridos sob Bolsonaro.

O cargo de presidente 

também tem importân-

cia estratégica: cabe ao 

seu ocupante marcar de-

poimentos. Presidente da 

CPI do Golpe, o deputado 

Arthur Maia (União-BA) 

desmarcou o depoimento 

do general Braga Netto, 

que viria a ser preso, acu-

sado de golpismo.

O brigadeiro Baptista 

Júnior, que ontem con-

firmou articulações gol-
pistas de Jair Bolsonaro, 

não pode ser acusado de 

petista. Quando coman-

dava a Aeronáutica, curtiu 

posts favoráveis à reelei-

ção do então presidente 

e ao “voto auditável” — ou 

seja, impresso.

O projeto não anistiria os 

culpados por dano ao pa-

trimônio público — que 

só poderiam ser con-

denados caso houvesse 

imagens que comprovas-

sem sua participação nos 

atos. A pena para esse cri-

me é menor, e não gera 

prisão. Na prática, todos 

seriam soltos.

No dia da posse de Lula, 

publicou foto em que, 

vestido com a camisa 

amarela da seleção — 

símbolo apropriado por 

bolsonaristas —, mostrava 

o uniforme da FAB, que 

usaria pela última vez. Já 

na reserva, volta e meia 

reposta comentários críti-

cos ao atual governo.

O líder do PL não gostou 

da decisão de Motta. Diz 

que deputados e senado-

res têm atuação política, e 

não jurídica, não podem 

legislar pensando no que 

o STF vai avaliar. Ressalta 

que um eventual veto da 

corte a uma lei de anistia 

representaria um ato polí-

tico importante.

Mário Agra/Câmara dos Deputados

Lula Marques/ Agência Brasil

O líder do PP ficou de preparar alternativa

Sóstenes diz temer que investigação vire pizza

POR FERNANDO MOLICA
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Navio-plataforma Duque de 
Caxias bate topo de produção

Receita vai pagar a maior 
restituição da história

CORREIO ECONÔMICO

Preferência Dia 30

Máxima

Potencial

Semelhança

Descarbonização

A Petrobras informou nes-

ta terça-feira (20), que o 

navio-plataforma Duque 

de Caxias alcançou um 

topo de produção de com 

180 mil barris de óleo por 

dia (bpd) no campo de 

Mero, na Bacia de Santos. 

A marca foi atingida nesta 

segunda-feira, 19.

O tempo decorrido entre 

a primeira extração do 

navio-plataforma e o al-

cance da capacidade má-

xima planejada foi de 201 

dias. A unidade flutuante 
de produção, armazena-

mento e transferência 

(FPSO, da sigla em inglês) 

entrou em produção em 

30 de outubro de 2024. O 

navio-plataforma está an-

corado a cerca de 180 qui-

lômetros da costa do Rio 

de Janeiro, em profundi-

dade de 2.000 metros.

O maior lote de restitui-

ção do Imposto de Renda 

(IR) da história, contem-

plando 6,3 milhões de 

contribuintes e um mon-

tante de R$ 11 bilhões (aí 

incluídas restituições re-

siduais de ano anteriores). 

Assim classifica o mer-
cado o primeiro dos cinco 

lotes previstos para este 

ano, que a Receita Fede-

ral abre para consulta, a 

partir das 10h, da próxima 

sexta-feira (23). 

De acordo com o Fisco, 

receberão primeiro aque-

les contribuintes com 

prioridade de reembolso 

Por esse critério, as res-

tituições ficarão distribuí-
das pela forma seguinte: 

2.375.076 contribuin-

tes que usaram a decla-

ração pré-preenchida 

e optaram simultane-

amente por receber a 

restituição via Pix e 

2.346.445 contribuintes 

de 60 a 79 anos.

Terão preferência os contri-

buintes que optaram por 

dois procedimentos para 

restituição: a declaração 

pré-preenchida e o Pix. 

Para a consulta, é neces-

sário acessar a página da 

Receita na Internet, clican-

do na opção “Meu Imposto 

de Renda”, e, em seguida, 

“Consultar a Restituição”. 

A previsão é que o paga-

mento será efetuado no 

próximo dia 30 de maio, 

na conta ou na chave Pix 

do tipo CPF, informada na 

declaração do Imposto de 

Renda. Se o contribuinte 

não estiver incluído na lista, 

é preciso entrar no Centro 

Virtual de Atendimento ao 

Contribuinte (e-CAC). 

O bitcoin renovou sua má-

xima histórica nesta quar-

ta-feira, 21, embalado pela 

melhora no apetite a risco 

após a volatilidade nos 

mercados desencadeada 

por preocupações com as 

tarifas comerciais no mês 

passado, atingindo a má-

xima de US$ 109.481,83, 

um ganho de 2% no dia.  

Com a nova marca, o po-

tencial de produção do 

campo de Mero supera 

590 mil barris de óleo por 

dia. A petroleira lembra 

que Mero é um campo 

unitizado, operado pela 

Petrobras (38,6%) em 

parceria com a Shell Bra-

sil (19,3%), TotalEnergies 

(19,3%), CNPC (9,65%).

O bitcoin, às vezes, é nego-

ciado de forma semelhan-

te às ações de tecnologia 

e outros ativos que se va-

lorizam quando o apetite 

a risco do investidor está 

elevado. O índice de ações 

Nasdaq, uma referência 

para papéis de tecnologia, 

está 30% acima da mínima 

do início de abril. 

A diretora de Exploração 

e Produção da petroleira, 

Sylvia Anjos, explicou que 

“a plataforma Marechal Du-

que de Caxias tem caracte-

rísticas que servem muito 

bem ao projeto atual da Pe-

trobras, de manutenção de 

altos níveis de produção e 

uso de tecnologias de des-

carbonização”.

Portal Gov

Marcelo Camargo - Agência Brasil

Produção da plataforma atingiu 180 mil barris de óleo/dia  

Lote de restituição do IR poderá ser consultado sexta (23)

Relação Brasil-China deve ter 
o protagonismo da indústria 
Para a CNI, cabe ao setor industrial a atração de mais investimentos  

O estreitamento da rela-
ção comercial entre o Brasil e 
a China precisa vir acompa-
nhado de um protagonismo 
da nossa indústria de transfor-
mação, que hoje está em enor-
me desvantagem na balança 
comercial com o país asiático. 
A chamada indústria manufa-
tureira – que engloba as ativi-
dades de transformar matérias-
-primas e insumos em produtos 
intermediários ou finais – é a 
responsável por desenvolver e 
disseminar tecnologia no país 
e pelos maiores investimentos 
e salários. Embora represente 
apenas 14,4% do PIB nacio-
nal, a manufatura responde por 
47,6% das exportações de bens 
e serviços do país, por 62,4% do 
investimento empresarial em 
pesquisa e desenvolvimento, e 
por 25,6% da arrecadação de 
tributos federais.

Esses dados ilustram a 
importância da indústria de 
transformação para o desen-
volvimento do país e mostram 
que a agropecuária não pode 
ser a única protagonista na 
relação com a China.   Não se 
trata de reduzir a participação 

do agro, mas de ampliar o le-
que de atração de investimen-
tos para a indústria da manufa-
tura no mercado chinês.

A China foi o principal 
destino das exportações brasi-
leiras em 2024, com US$ 94,4 
bilhões, o que significa 28% do 
que exportamos no ano pas-
sado. O país asiático foi tam-
bém a principal origem das 

nossas importações, com US$ 
63,6 bilhões, o equivalente a 
24,2% do que importamos. 
No entanto, quando falamos 
da indústria de transformação, 
a balança está longe, muito 
longe do equilíbrio: temos um 
déficit de R$ 45 bilhões entre 
o que vendemos e o que com-
pramos de bens industriais.

O crescimento sustentado da 

China aumenta a demanda por 
produtos agropecuários, mine-
rais e insumos industriais, favo-
recendo especialmente os setores 
de commodities no Brasil, mas 
também há espaço para o produ-
to manufaturado. Precisamos de 
uma estratégia consistente e arro-
jada para abrir mais espaço para o 
produto de maior valor agregado 
da indústria brasileira na China. 

Agência de notícias da indústria

Para a CNI, é preciso “ampliar o leque de atração de investimentos pelo mercado chinês” 

A maior plataforma de 
criptomoedas do mundo, Bi-
nance, anunciou no final da 
terça-feira (20) que integrou 
seu sistema de pagamentos 
com o Pix, permitindo paga-
mentos em reais por meio de 
moedas digitais e transferên-
cias de dinheiro no Brasil.

A companhia afirmou em 
comunicado à imprensa que, 
com a integração, os usuários 
da Binance no Brasil poderão 
fazer pagamentos e transfe-
rências diretamente de suas 
contas na plataforma de crip-
tomoedas “para qualquer con-
ta corrente ou estabelecimen-
to” que aceite Pix.

“É a primeira vez que o Bi-
nance Pay é integrado a um sis-
tema de pagamentos nacional no 
mundo”, disse Guilherme Nazar, 
vice-presidente da Binance para 
América Latina, no comunicado. 
“Este lançamento torna cripto-
moedas mais acessíveis e úteis na 
vida cotidiana”, acrescentou.

Segundo a plataforma, o 
Brasil é o sexto maior merca-
do em adoção de criptomoe-
das do mundo - 17,5% da po-
pulação já possui algum tipo 
de ativo digital.

A Binance ainda citou es-
tudo desenvolvido a pedido 

dela que afirma que 42% dos 
investidores no Brasil já têm 
exposição a ativos digitais, uma 
percentagem que se iguala à dos 
que possuem fundos de investi-
mento e ações.

Além disso, o bitcoin é 
impulsionado por um am-

biente macroeconômico mais 
favorável, com a volta dos 
EUA a acordos internacio-
nais, o que envia um sinal de 
calma os investidores.

A pausa de 90 dias na maio-
ria das tarifas alfandegárias que 
eram impostas mutuamente 
entre China e Estados Unidos 
contribui para melhorar pers-
pectivas econômicas.

O CEO da Binance, Ri-
chard Teng avalia que inte-
grar o Pix com o Binance Pay 
reúne a velocidade e acessibi-
lidade do principal sistema 
de pagamento do Brasil com 
o alcance global da Binance. 

A integração oferece aos 
usuários uma maneira de fa-
zer pagamentos usando crip-
to que parecem tão naturais 
quanto os métodos de paga-
mento que já usam.  

O VP Regional da Binance 
para a América Latina, Gui-
lherme Nazar, entende que o 
momento é um marco.   

Binance integra seu sistema com o Pix
Kanchanara - Unsplash

Ao pagar com Pix, usuários da Binance usarão a plataforma  

Desconforto fiscal ‘infla’ juros futuros

Medida eleitoreira detona bolsa: -1,59%

A curva de juros abriu e 
ganhou inclinação nesta quar-
ta-feira, 21 por desconforto 
fiscal tanto em relação aos Es-
tados Unidos quanto no Bra-
sil. O avanço dos Treasuries 
foi o maior fator de pressão. 
Mas também houve descon-
forto pelo aval do presidente 
Lula sobre a MP do setor elé-
trico – enviada ao Congresso 
-, risco para arrecadação, e 
após apuração do Broadcast 
mostrar que os pedidos de 

reembolso de aposentados do 
INSS já somam R$ 1 bilhão, 
com o mercado ponderando 
como o governo conseguirá 
fazer uma compensação. 

A taxa do contrato de de-
pósito interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 fechou 
em 14,750%, de 14,734% 
no ajuste anterior. O DI 
para janeiro de 2027 subiu 
a 14,055%, de 13,965%, e o 
para janeiro de 2029 avançou 
para 13,665%, de 13,523% no 

ajuste de ontem.
Os DIs espelharam o mo-

vimento das taxas dos Trea-
suries, que ampliaram alta após 
um leilão de US$ 16 bilhões 
em T-bonds de 20 anos, com 
juro máximo de 5,047%, nes-
ta tarde. Este fator se somou à 
pressão vista desde cedo me-
diante preocupação sobre um 
projeto de lei do governo Do-
nald Trump que mira ampliar 
isenções fiscais.

“Há preocupação de que 

o déficit americano possa 
crescer ainda mais nos pró-
ximos anos, elevando a dí-
vida. Acho que é a principal 
preocupação do mercado, e 
que está fazendo preço, ainda 
mais considerando que a no-
tícia vem após o rebaixamen-
to da nota de crédito ameri-
cana pela Moody’s na última 
sexta-feira, de Aaa para Aa1”, 
comenta o estrategista-chefe 
e sócio da EPS Investimen-
tos, Luciano Rostagno. 

Por Marcello Sigwalt

De olho no pleito eleitoral, 
logo ali em 2026, o Planalto 
voltou a acenar ao eleitorado 
em potencial (de baixa renda, 
claro) com mais um programa 
assistencialista, desta vez, que 
direciona crédito para refor-
ma de casas. Como resultante 
dessa nova arremetida federal, 
como tentativa de reverter a 
queda livre do índice de po-
pularidade do mandatário, 

o Ibovespa recuou 1,59%, a 
137.881,27 pontos. Outra 
explicação para a retração da 
bolsa seria a oportunidade de 
correção dos ativos, após uma 
forte sequência de altas.   

Um exemplo ‘corretivo’ foi 
dado pelos papéis ordinários do 
Bradesco, que caíram 2,26%, 
assim como das ações prefe-
renciais do Itaú, que recuaram 
2,01%. Na mesma ‘vibe’ regres-
siva, os papéis da Petrobras, 
caso da PN e ON, que recua-

ram 1,12% e 0,85%, respecti-
vamente. Outra blue chip, a 
Vale teve perda de 1,28%, em 
contraste com a alta dos preços 
do minério de ferro em Dalian, 
bolsa de referência mundial da 
commodity.

As maiores perdas foram 
lideradas pela Marcopolo 
(-6,94%), Vamos (-6,60%), 
Cyrela (-5,61%) e MRV 
(-5,56%). Em contrapartida, 
subiram as ações da Raízen 
(5,95%), por conta do acerto 

da Raízen Energia para a venda 
de mais um grupo de projetos 
de usinas de geração solar dis-
tribuída (GD) para o Patria 
Investimentos, visando reduzir 
a alavancagem financeira (endi-
vidamento) da companhia.

A chefe de pesquisa e estra-
tégia de ações do Santander, 
Aline Cardoso, admitiu que o 
fluxo estrangeiro pode conti-
nuar impulsionando a bolsa lo-
cal no médio prazo, ante à apre-
ciação do real frente ao dólar.  

POR MARCELLO SIGWALT
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Ronaldinho aprova Ancelotti

DESFALQUE

O Real Madrid informou 
que Endrick sofreu uma 
lesão no tendão da perna 
direita. O atacante deve 
virar desfalque para a Data 
Fifa de junho e também 
para o Super Mundial.

Endrick passou por 
exames na quarta (21) e 
foi constatada a lesão. O 
jogador se machucou no 
início do segundo tempo 
da partida contra o Se-
villa, pelo Campeonato 
Espanhol.

O atacante deve ficar 
longe dos gramados por 
dois meses, segundo os 
jornais Marca e As, da Es-
panha. O Real Madrid não 
divulgou um prazo de re-

cuperação.
Dessa forma, ele será 

desfalque na despedida 
de Carlo Ancelotti, neste 
sábado (24), às 11h15 (de 
Brasília), contra a Real 
Sociedad.

O camisa 16 deve per-
der o Super Mundial, que 
começa em 14 de junho, 
assim como uma poten-
cial convocação para a 
Seleção Brasileira. Ance-
lotti divulgará a lista para 
os jogos contra Equador 
e Paraguai na próxima se-
gunda-feira (26).

Já o Real Madrid ganha 
mais um desfalque para o 
ataque: o time merengue 
não conta com Vinicius Jr 
e Rodrygo, lesionados.

Ronaldinho Gaúcho apro-
vou a contratação de Car-
lo Ancelotti, com quem já 
trabalhou, para comandar 
a Seleção Brasileira. Ele afir-
mou que adora Ancelotti, 
e vê o italiano como bom 
nome para ser o treinador 
do Brasil até a Copa do 
Mundo.
“Adoro. Trabalhamos jun-

tos, conheço-o bem e acho 
que foi um acerto da CBF. 
Como brasileiro, estou feliz 
e espero que ele possa fazer 
um grande trabalho e con-
quistar a próxima Copa do 
Mundo”, disse Ronaldinho 
ao jornal espanhol Marca.
Ronaldinho foi comandado 
por Ancelotti em sua passa-
gem pelo Milan, em 2008.

Rafael Ribeiro/ CBF

Endrick vai desfalcar Real Madrid e Seleção Brasileira

CORREIO NO MUNDO

Islã na França Falsa acusação

DESABOU

Parte da Torre do Tambor 
de Fengyang, construída 
em 1375, desabou na se-
gunda (19). Visitantes que 
estavam no ponto turísti-
co, localizado no leste da 
China, precisaram fugir 
enquanto centenas de te-
lhas se soltavam do telha-
do e caíam de uma altura 
de mais de dois andares.

A torre de mais de 600 
anos data do início da 
dinastia Ming e era usa-
da para anunciar o início 
de cerimônias e marcar 
as horas do dia. A impor-
tante atração turística da 
província de Anhui, está 

a cerca de 320 quilôme-
tros de Pequim, capital da 
China, e é uma das maio-
res desse tipo no país.

Ninguém ficou ferido. 
O acidente durou cerca 
de dois minutos e suas 
causas ainda estão sob 
investigação, segundo as 
autoridades locais.

O colapso ocorreu um 
ano após a torre ter sido 
reformada por causa de 
danos leves no telhado. A 
reconstrução custou cer-
ca de US$ 500 mil (mais 
de R$ 2,8 milhões) e a pro-
ximidade entre a entrega 
da reforma e o desaba-
mento gerou indignação.

O presidente da França  
Emmanuel Macron convo-
cou reunião do Conselho 
de Defesa e de Segurança 
Nacional para debater o 
relatório que afirma que 
o islamismo radical esta-
ria “ameaçando a coesão 
nacional” da França com 
recrutamentos “de baixo 
para cima”. A oposição ri-
dicularizou o relatório e 
acusou Macron de islamo-
fobia. O relatório será publi-
cado no fim de semana.

Em reunião com o pre-
sidente da África do Sul 
Cyril Ramaphosa, o pre-
sidente dos EUA Donald 
Trump acusou o sul-a-
fricano de um suposto 
“genocídio branco” que 
estaria ocorrendo no país 
africano. Ele negou. “Se 
houvesse genocídio con-
tra os africâneres na Áfri-
ca do Sul, lhe garanto que 
esses senhores não esta-
riam comigo aqui hoje”, 
disse Ramaphosa.

Reprodução/ Redes sociais

Turistas filmaram o desabamento da torre chinesa

Israel faz ataque a diplomatas

Volante Wendel não vem mais

Exército de Israel faz disparos perto de diplomatas na Cisjordânia

Por questões geopolíticas, Botafogo desistiu da contratação

O Exército de Israel disparou 
contra uma delegação de diplo-
matas na Cisjordânia nesta quar-
ta-feira (21) sob a justificativa de 
que o grupo teria entrado “em 
uma área onde não estavam auto-
rizados a estar”. Não há relatos de 
feridos.

O incidente aconteceu na ci-
dade de Jenin, ao norte da Cisjor-
dânia, onde Tel Aviv lançou uma 
ofensiva militar. Representantes 
diplomáticos de China, Japão, 
México, França, Países Baixos, 
Itália, Espanha e Romênia esta-
vam presentes, segundo fontes 
afirmaram à AFP. A visita à re-
gião havia sido organizada pela 
Autoridade Palestina.

Imagens transmitidas por 
emissoras israelenses mostraram 
indivíduos correndo para veí-
culos com placas diplomáticas 
com o som de disparos ao fundo. 
Sob condição de anonimato, um 
diplomata afirmou à agência de 
notícias que a delegação fazia a 
última parte da visita quando ou-

viu vários tiros vindos do campo 
de refugiados.

O Ministério das Relações 
Exteriores palestino divulgou 
um vídeo, que a AFP não con-
seguiu verificar de maneira in-
dependente, em que se vê duas 
pessoas vestidas com o uniforme 
do Exército de Israel apontando 
com uma arma para um grupo 
de diplomatas. Um jornalista da 

agência que estava próximo ao 
local confirmou ter ouvido tiros 
e conseguiu registrar o momento 
em que veículos diplomáticos fu-
giram da área.

A chefe de política externa 
da União Europeia, Kaja Kallas, 
pediu que Israel investigue o in-
cidente. “Qualquer ameaça à vida 
de diplomatas é inaceitável”, afir-
mou. Kallas disse que Israel tem a 

obrigação de garantir a segurança 
de todos os funcionários estran-
geiros, porque o país é signatário 
da Convenção de Viena - tratado 
de 1961 que estruturou as rela-
ções entre os países.

A chancelaria da Espanha, 
por sua vez, afirmou que está 
em contato com os outros países 
afetados para coordenar uma res-
posta conjunta ao ocorrido. Já o 
ministro das Relações Exteriores 
da Itália, Antonio Tajani, disse 
que o embaixador de Israel em 
Roma será convocado para dar 
explicações.

A Autoridade Palestina 
chamou as ações do Exército is-
raelense de violação do direito 
internacional. Disse, ainda, que 
“a delegação estava realizando 
uma missão oficial para observar 
e avaliar a situação humanitária e 
documentar as violações contí-
nuas perpetradas por” Israel. O 
incidente ocorre em meio à cres-
cente pressão internacional sobre 
Israel pela fome na Faixa de Gaza.

O Botafogo anunciou nes-
ta quarta-feira (21) que desfez 
a negociação com o Zenit pela 
contratação do volante Wen-
del. Segundo o clube, a transfe-
rência não poderá ser concluída 
por “questões geopolíticas”.

Wendel assinou com o Al-
vinegro até o meio de 2029 e 
se apresentaria em junho deste 
ano. O Botafogo anunciou o 
acordo em janeiro.

O clube informou que os 
proprietários do Zenit foram 
incluídos na lista de sanções 
internacionais o que impede 
qualquer transação. O Botafo-
go agradeceu ao time russo pelo 
“profissionalismo e pela postu-
ra respeitosa durante todo o 
processo de negociação”.

“Por questões geopolíticas, 
o negócio não poderá ser con-
cluído. Proprietários do clube 
russo foram incluídos na lista 
de sanções internacionais, o 
que impede, por lei dos Esta-
dos Unidos, qualquer transação 
com a equipe - especialmente 
considerando que John Textor, 
acionista majoritário da SAF, é 

cidadão norte-americano”, afir-
ma trecho de nota oficial do 
Botafogo.

“A Wendel, o clube expressa 
sua gratidão pela postura exem-
plar e vontade de vestir a Glo-
riosa Camisa, desejando suces-
so na continuidade da carreira.”

O Botafogo informou que 
“segue atuante no mercado e 
em busca de reforços na próxi-

ma janela de transferências”.

NOTA NA ÍNTEGRA

O Botafogo comunica 
que, em comum acordo com 
o Zenit, firmou o término 
do contrato com o volante 
Wendel, que estava acertado 
para se apresentar ao Clube 
na janela de transferências do 
meio do ano.

Por questões geopolíticas, 
o negócio não poderá ser con-
cluído. Proprietários do clube 
russo foram incluídos na lista 
de sanções internacionais, o 
que impede, por lei dos Esta-
dos Unidos, qualquer transação 
com a equipe - especialmente 
considerando que John Textor, 
acionista majoritário da SAF, é 
cidadão norte-americano.

O Botafogo agradece ao 
Zenit pelo profissionalismo e 
pela postura respeitosa durante 
todo o processo de negociação. 
Mesmo diante de um cenário 
complexo e fora do controle de 
ambas as partes, o clube russo 
sempre manteve uma condução 
transparente e colaborativa, o 
que reforça a sua grandeza.

A Wendel, o Clube expressa 
sua gratidão pela postura exem-
plar e vontade de vestir a Glo-
riosa Camisa, desejando suces-
so na continuidade da carreira.

O Botafogo segue atuante 
no mercado e em busca de re-
forços para a próxima janela de 
transferências e sequência da 
temporada 2025.

Reuters/Folhapress

Vítor Silva/ Botafogo

Exército de Israel atirou contra delegação de diplomatas

Zenit entrou na lista de sanções aplicadas pelos EUA

Britânicos batem recorde ao escalar o Everest
Um grupo de quatro ex-solda-

dos do Reino Unido reduziram a 
usual trilha de semanas ou meses 
até o pico do Everest a cinco dias. 
O recorde, batido nesta quarta-
-feira (21), se deve ao uso de xe-
nônio, segundo um funcionário 
da expedição - estratégia que foi 
criticada entre alpinistas.

O gás favorece a produção de 
eritropoietina (EPO), um hormô-
nio que estimula a produção de 
glóbulos vermelhos, responsáveis 
pelo transporte de oxigênio no 
sangue, e melhora o desempenho 
dos alpinistas. Em muitos espor-
tes recorrer à substância é conside-
rado doping.

Parte da demora para alcançar 
o topo da montanha mais alta do 
mundo, na fronteira entre Nepal 
e China, decorre do período de 
adaptação a grandes altitudes que 
os alpinistas devem seguir. Escalar 
sem a devida aclimatação é extre-
mamente perigoso à medida que 
eles entram na “zona da morte”, 
acima de aproximadamente 8.100 
metros, onde não há oxigênio sufi-
ciente para sustentar a vida.

Diante de condições tão 
extremas, os alpinistas ficam 
sujeitos à hipóxia aguda, que 
compromete seriamente a fun-
ção cerebral. Para enfrentar 
esse desafio, Alastair Carns, 

secretário de Estado responsá-
vel por ex-combatentes, e seus 
companheiros - Garth Miller, 
Kevin Godlington e Anthony 
“Staz” Stazicker - se prepara-
ram por meses.

O planejamento do quarteto 
britânico previa que toda a jorna-
da, desde a saída de Londres até 
o retorno, passando pela logística 
com helicópteros até o Nepal e a 
escalada ao pico de 8.848 metros, 
durasse sete dias, com cerca de cin-
co dias dedicados à subida. A mis-
são também visa arrecadar fundos 
para apoiar veteranos.

Antes da escalada, os britâ-
nicos inalaram o gás xenônio na 

Alemanha, no início de maio. 
Após cerca de 15 dias aguardan-
do os efeitos, eles saíram da capi-
tal britânica na sexta-feira (16) 
e completaram a subida dentro 
do prazo previsto, segundo Lu-
kas Furtenbach, da Furtenbach 
Adventures, empresa austríaca 
responsável pela expedição.

“O xenônio melhora a acli-
matação e protege o corpo contra 
o mal de altitude e os efeitos do 
ambiente hipóxico”, diz Furten-
bach. Ele, que registrou quatro as-
censões ao Everest, afirmou que o 
gás xenônio já era usado por guias, 
mas “é a primeira vez para clien-
tes” ou alpinistas comuns.

Contratado por 47,5 mi-
lhões de euros (R$ 303 mi-
lhões) e com a missão de subs-
tituir o ídolo Harry Kane, o 
jovem Brennan Johnson fez 
valer a expectativa nele depo-
sitada pelo Tottenham. Cou-
be ao atacante de 23 anos, que 
chegou ao clube em 2024, mar-
car ainda no primeiro tempo, 
aos 42 minutos, o gol que tirou 
o time londrino de uma fila de 

quase duas décadas.
O Tottenham venceu o 

Manchester United por 1 a 0, 
no estádio San Mamés, em Bil-
bao, na Espanha, e conquistou 
a Liga Europa pela terceira vez 
em sua história. Encerrou, as-
sim, um jejum de títulos de 17 
anos. A equipe londrina não 
levantava uma taça desde a con-
quista da Copa da Liga Inglesa 
da temporada 2007/08.

Depois disso, o time acu-
mulou uma série de vices, com 
três derrotas em finais da Copa 
da Liga Inglesa, um segundo 
lugar no Campeonato Inglês e 
um revés para o Liverpool na 
Champions League 2019.

A conquista da Liga Europa 
dará ao Tottenham a chance de 
voltar à Champions League.

Por Luciano Trindade 
(Folhapress)

tottenham campeão da Liga Europa
Tottenham Hotspur

Spurs encerraram o jejum
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Vila Galé Collection
Ouro Preto marca nova 

era no turismo mineiro

Hotel, que será 

inaugurado neste 

sábado, 24 de maio, 

ocupa antigo Colégio 

dos Salesianos, em 

sítio histórico do 

município mineiro

por cláudio Magnavita

A 
inauguração do 
Vila Galé Collec-
tion Ouro Preto, 
um empreen-
dimento de um 

grupo internacional, marca uma 
nova fase para o turismo histórico 
em Minas Gerais. O grupo por-
tuguês Vila Galé investiu R$ 150 
milhões no local onde era antigo 
Colégio dos Salesianos, no distri-
to de Cachoeira do Campo, em 
Ouro Preto, e que, anteriormen-
te, também foi o primeiro desta-
camento de polícia do Brasil.

É uma unidade emblemática 
da maior rede de hotéis de Portu-
gal e do Brasil, por restabelecer os 
vínculos com a região de arquite-
tura mais portuguesa de além 
mar. O novo hotel, às margens 
da Estrada Real, oferece uma ex-
periência única com 311 quartos 

— sendo 95 deles localizados no 
edifício preservado e os outros 
216 em 9 blocos que foram cons-
truídos. Todos eles tematizados 
com história, cultura, monu-
mentos e personalidades, como 
por exemplo, o Museu da Incon-
fidência e Tiradentes. A rede Vila 
Galé, por deter exímia experiên-
cia em Portugal na restauração de 
patrimônios históricos, respeitou 
e pactuou brilhantemente todas 
as suas ações com o Instituto Es-
tadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (IE-
PHA-MG) e com a Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto.

Ao todo, serão cinco piscinas 
aquecidas, sendo quatro desco-
bertas e uma coberta, dentro do 
Satsanga Spa & Wellness, além 
de salas de reunião e uma área de 
eventos para até 900 pessoas. Se-
rão 15 hectares de plantação de 
vinha e olival e sobre este assun-

to, o Vila Galé inova trazendo 
tecnologia portuguesa inédita 
de plantio ao Brasil — mais cé-
lere e eficiente — com a utiliza-
ção de hidroinjetores, e também 
as variedades de uvas e azeitonas 
plantadas em solo mineiro. Se-
rão mais de 22 mil mudas de vi-
deira, sendo as castas escolhidas: 
Touriga nacional, Chardonnay; 
Pinot Noir; Sauvignon Blanc; e 
Syrah; além de 15 mil oliveiras, 
com as variedades Arbequina, 
Arbosana e Koroneiki.

A gastronomia ficará a car-
go dos restaurantes Inevitável, 
Versátil e Massa Fina, e o hotel 
dispõe ainda de biblioteca, clu-
be NEP para crianças, horta pe-
dagógica, pomar, capela com ca-
pacidade para 70 pessoas e dois 
lindos claustros com coreto. 
Com Wi-Fi gratuito, room ser-
vice 24h e estacionamento, será 
o refúgio perfeito para famílias, 

casais e viajantes a negócios.
Para resgatar a memória ori-

ginal, o Hotel firmou parceria 
administrativa com um grande 
haras da região, MTostes, que 
trará a espécie “Mangalarga Mar-
chador” (raça de cavalo em que 
outrora habitou o local).

No terreno, uma grande obra 
de engenharia foi realizada, con-
ferindo um enorme lago artificial 
com direito a pier e pedalinhos. 
Serão oferecidos passeios em 
cavalos e charretes, bicicletas, 
trilhas e até atividades de balonis-
mo. Uma verdadeira imersão na 
natureza mineira. O local conta-
rá ainda com um memorial que 
contemplará dois espaços, sendo 
um deles para a era do quartel e a 
outra dos próprios salesianos.

O Vila Galé Collection Ouro 
Preto elevará positivamente os 
padrões socioeconômicos da 
região. De largada, serão contra-

tados 170 colaboradores diretos, 
além de mais de 600 indiretos.

A conquista da chegada de 
um grupo internacional na “jóia 
da coroa” do turismo histórico de 
Minas teve como responsável o se-
cretário de Turismo e Cultura de 
MG, Leônidas José de Oliveira, 
que incentivou o desembarque da 
rede, que em Portugal é responsá-
vel por projetos similares que dão 
nova vida a edifícios históricos, 
que passam a gerar emprego e mo-
vimentar o turismo local.

O presidente do grupo Vila 
Galé, Dr Jorge Rebelo de Almei-
da ficou apaixonado pela possibi-
lidade de implantar uma unidade 
Collection no Brasil e em Minas. 
A experiência anterior, não tão 
ampla, foi a restauração do casa-
rão que é o prédio histórico do 
Vila Galé Rio de Janeiro, na Lapa.

Ainda em 2025, o Grupo 
inaugura, em Belém, o Vila Galé 

Amazônia, para a COP30, com 
características diferentes e super 
modernas.

Para a inauguração, a rede, 
com apoio da TAP Air Portugal, 
trouxe jornalistas dos principais 
veículos de comunicação de Por-
tugal, além de jornalistas do Rio 
e São Paulo. Um grupo de opera-
dores de turismo de Portugal tam-
bém foi convidado.

Nesta quinta, 22, o secretário 
Leônidas de Oliveira  recebe em 
Belo Horizonte, no Palácio da 
Liberdade, sede do Governo de 
Minas,   os convidados da mídia 
e operadores, para uma homena-
gem ao Dr Jorge Rebelo de Al-
meida. O governador de Minas, 
Romeu Zema, presidirá a sole-
nidade de inauguração da nova 
estrela internacional do turismo 
neste sábado, 24, em Ouro Preto, 
ao lado do Prefeito da Cidade, 
Angelo Oswaldo Santos.

Divulgação

Patrick BertholdoPatrick Bertholdo

Situado em Cachoeira do Campo, distrito de Ouro 
Preto, o Vila Galé Collection Ouro Preto oferece uma 

experiência única, combinando história, luxo e natureza

Na foto, a diretoria da Vila Galé; dos Salesianos; do IEPHA-MG 
(Patrimônio Histórico de Minas); e Prefeitura de Ouro Preto

Durante a 
assinatura 
da concessão 
da área, o 
presidente 
do grupo, Dr. 
Jorge Rebelo 
de Almeida, ao 
centro, com o 
diretor do Vila 
Galé José Bastos 
(e); e o prefeito 
de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo 
(d). Ao fundo, 
a secretária de 
Comunicação 
de MG, Bárbara 
Bottega

A história da região sendo contada  através de 
impactantes imagens em cada quarto do hotel

A inauguração do Vila 
Galé Collection Ouro Preto, 
com investimento de R$ 150 
milhões, marca a chegada da 
primeira bandeira internacio-
nal de hospitalidade a Minas 
Gerais em três décadas. Insta-
lado no distrito de Cachoeira 
do Campo, em Ouro Preto — 
onde funcionou o tradicional 
Colégio dos Salesianos e antes 
dele o primeiro destacamento 

de polícia do Brasil — o hotel 
ocupa um sítio histórico de rara 
importância, agora restaurado 
com sofisticação e respeito ao 
patrimônio.

O empreendimento carrega 
o símbolo de Portugal no cora-
ção do barroco mineiro, decla-
radamente uma homenagem à 
profunda irmandade cultural 
entre os dois povos. No centro 
do brasão do novo Vila Galé, 

está o escudo do Aleijadinho, 
reafirmando a centralidade da 
arte, da história e da identidade 
mineira na experiência turísti-
ca contemporânea. Ouro Pre-
to, Patrimônio Mundial pela 
UNESCO, ganha um novo 
ícone da hospitalidade que co-
necta passado e futuro.

A inauguração se dá em um 
dos melhores momentos da 
história do turismo mineiro. 

Segundo o IBGE, Minas Ge-
rais liderou o crescimento do 
setor em 2023, com avanço de 
21,3%. Em 2024, o estado re-
gistrou mais de 32 milhões de 
visitantes, sendo o segundo des-
tino turístico mais visitado do 
Brasil. A IATA destaca ainda o 
crescimento de 35% da malha 
aérea internacional com desti-
no ao estado desde 2022.

O Vila Galé Collection 

Ouro Preto se soma a um ciclo 
virtuoso: 31 resorts e hotéis 
de alto padrão estão em cons-
trução atualmente em Minas 
Gerais, dentro de um universo 
de 341 novos empreendimen-
tos hoteleiros em expansão. É 
a consolidação de uma nova 
matriz econômica baseada na 
cultura, no meio ambiente, na 
criatividade e na gastronomia 
— pilares da mineiridade.

Às margens da Estrada 
Real, entre igrejas seculares e 
paisagens únicas, o Vila Galé 
não é apenas mais um hotel: é 
o símbolo da Minas que acolhe 
o mundo, que gera empregos e 
autoestima, e que transforma 
sua história em futuro.

*Secretário de Estado de 

Cultura e Turismo de Minas 

Gerais

Leônidas José de Oliveira*

Vila Galé collection Ouro preto: símbolo do turismo que transforma Minas Gerais
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Cabo Frio anuncia programa 
‘Cantinho da Leitura 2025’

Dia ‘D’ em Maricá:   
saúde começa pela boca

S. J. da Barra promove capacitação

SG forma ‘pequenos cientistas’ do solo

Rio das Ostras combate a dengue

Ler desde a infância é fun-

damental para o sucesso 

na alfabetização. Por isso, 

a Secretaria Municipal de 

Educação de Cabo Frio 

anuncia a participação 

da rede no Programa 

Cantinho da Leitura 2025, 

iniciativa do Governo Fe-

deral que vai renovar es-

paços permanentes de 

leitura nas salas da Edu-

cação Infantil (Pré I e Pré 

II) das escolas municipais.

O programa integra 

o Compromisso Nacio-

nal Criança Alfabetizada 

(CNCA) que incentiva o 

gosto pela leitura, desen-

volver a autonomia das 

crianças e fortalecer suas 

habilidades leitoras. Essa 

ação permite que as crian-

ças descubram novos 

mundos e conhecimentos 

por meio da leitura.

A Prefeitura de Maricá, 

por meio das secretarias 

de Saúde, Educação e da 

subsecretaria de Odon-

tologia, atendeu 463 

crianças na segunda-fei-

ra (19) durante o Dia “D” 

de Saúde Bucal nas esco-

las municipais.

A atividade aconteceu 

em 23 unidades de ensi-

no, presentes nos quatro 

distritos da cidade, forta-

lecendo a higiene bucal 

do público infantil através 

de orientações e cons-

cientização sobre a im-

portância da escovação, 

aplicação de flúor, realiza-

ção de tratamento restau-

rador atraumático (TRA), 

além da entrega de kits 

odontológicos.

A iniciativa integra o 

Programa Saúde na Es-

cola (PSE), que consiste 

em ações voltadas para 

a promoção da saúde, de 

forma intersetorial, nas 

unidades municipais de 

ensino, por meio da atua-

ção das equipes das Uni-

dades de Saúde da Famí-

lia (USF) de Maricá.

Através de parcerias, a 

Prefeitura de São João da 

Barra firmou nova coope-

ração com as empresas 

Mega Center, NorthRio e 

Multimar, que atuam no 

município e no Comple-

xo Portuário do Porto do 

Açu, para a realização de 

cursos gratuitos de capa-

citação nas Normas Re-

gulamentadoras NR 11, NR 

35 e NR 37. 

As inscrições estão 

abertas a partir desta se-

gunda-feira, 19, e vão até o 

dia 23 de maio. 

As vagas são limitadas 

e a seleção dos participan-

tes será feita pelas pró-

prias empresas, segundo 

os perfis e demandas.

Em alusão ao Dia da Con-

servação do Solo, em 15 de 

abril, a Secretaria de Meio 

Ambiente e Transpor-

tes da Prefeitura de São 

Gonçalo, e a Secretaria de 

Educação, promoveram 

nessa terça (20) atividade 

no CIEP 411 – Dr. Arman-

do Leão Ferreira, no bairro 

Engenho Pequeno. 

A ação integra o “Projeto 

Meu Ambiente” e a propos-

ta pedagógica “Missão Solo 

e Natureza: Cientistas dete-

tives do solo e do ambien-

te”, em que estudantes, 

como pequenos cientistas, 

realizaram uma investi-

gação prática, a partir da 

análise de três diferentes 

amostras de solo.  

Na última sexta-feira (16), 

a equipe de Educação em 

Saúde, ligada à Coorde-

nadoria de Vigilância em 

Saúde, esteve presente na 

Escola Municipal Jovenil 

Bastos da Silva, em Nova 

Cidade, em que os alunos 

receberam informações 

para prevenção ao mos-

quito da dengue, com 

base em estudo da Edu-

cação Popular Transfor-

madora, de forma lúdica e 

interativa.

Além do uso de equi-

pamentos, a ação contou 

com a presença de ser-

vidores da Educação em 

Saúde e de Agentes de 

Combate às Endemias 

(ACEs) do Município.

Prefeitura de Cabo Frio

Júlio Silva - Prefeitura de Maricá

Leitura: pilar central da alfabetização e da cidadania

Dia ‘D’ da saúde bucal atendeu 463 crianças da rede local

POR MARCELLO SIGWALT

Marcha dos Prefeitos: gestão 
climática é pauta municipal 
Posição firme é do prefeito de Porciúncula, Guilherme Fonseca

O prefeito de Porciúncu-
la Guilherme Fonseca (PSD) 
está no Distrito Federal, par-
ticipando da 26ª Marcha a 
Brasília em Defesa dos Muni-
cípios, evento organizado pela 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM), no Cen-
tro de Convenções. Fonseca 
foi convidado a expor sobre a 
importância da participação 
dos entes federativos no Con-
sórcio Nacional para Gestão 
Climática e Prevenção de De-
sastres – CONCLIMA.

A presença de Fonseca re-
presenta toda região Noroeste 
Fluminense, na 26º edição do 
evento, que esse ano é dedi-
cada as urgências climáticas 
e a importância da participa-
ção dos entes federativos no 
CONCLIMA.

Porciúncula, assim como 
outras cidades do Noroeste 
Fluminense sofrem com os 
impactos gerados por ações 
climáticas graves. 

A CNM lidera a iniciativa 
de criação do CONCLIMA, 
que tem como objetivo trazer 
ações de orientação técnica, 
captação de recursos, elabora-
ção de planos setoriais e outras 
ações para ampliar a capacidade 

de atuação da gestão municipal 
com ações de prevenção e res-
posta aos desastres e para adap-
tação à mudança do clima. 

Segundo dados do Con-
sórcio a emergência climática 
afeta cada vez mais pessoas, 
causando danos ambientais, 
humanos e prejuízos bilioná-
rios. Levantamentos mostram 
que nos últimos 10 anos, 97% 

dos municípios brasileiros já 
decretaram situação de emer-
gência ou estado de calamida-
de pública ao menos uma vez 
devido a desastres como secas, 
inundações, incêndios flores-
tais e deslizamentos.

A 26º Edição teve início em 
19/05, com a presença do Pre-
sidente Lula na abertura, e se 
prolongará até amanhã (22/05). 

A Marcha a Brasília em Defesa 
dos Municípios é considerado o 
maior evento municipalista da 
América Latina, reunindo pre-
feitas, prefeitos e autoridades de 
todo o Brasil para discutir temas 
desafiam e geram debates nos mu-
nicípios brasileiros, como a fede-
ralização climática, segurança pú-
blica, orientações sobre emendas 
parlamentares, saúde e educação. 

Divulgação Prefeitura de Porciúncula

“Entes devem participar do Conclima”, ressaltou o prefeito de Porciúncula, Guilherme Fonseca 

agilização de processos já!
OAB Macaé encontrou 160 processos parados há mais de 160 dias

A Comissão de Celeridade 
Processual da Seccional Rio de 
Janeiro da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB-RJ) esteve 
em Macaé, na última semana, 
para ouvir a advocacia local, 
identificar os principais garga-
los no andamento dos proces-
sos na comarca e apresentar as 
ferramentas já disponibilizadas 
pela Seccional para auxiliar os 
profissionais da região. Foram 
identificados processos parados 
há mais de 160 dias.

As principais queixas dos 
advogados e advogadas ma-
caenses dizem respeito à lenti-
dão nos trâmites processuais e à 
insuficiência de servidores para 
atender as demandas locais.

A visita começou pela 1ª 
Vara Cível, na qual foi iden-
tificado um acervo com cerca 
de seis mil processos, sobre os 
quais se debruçam apenas três 
servidores presenciais, três re-
motos e quatro estagiários. A 
vara apresenta um tempo mé-
dio de processamento de 100 
dias. A comissão ainda identifi-
cou a ausência de webcams nos 
computadores e informou que 

solicitará reforço de servidores 
por meio do Grupo Emergen-
cial de Auxílio Programado 
Cartorário (Geap).

Na 3ª Vara Cível, a situação 
é ainda mais delicada. São mais 
de sete mil processos, com ape-
nas três servidores presenciais, 
dois remotos e dois estagiários. 

Duas servidoras já atuam 
pelo Geap, mas a comissão 
anunciou que pedirá reforço 

adicional. O tempo médio de 
tramitação dos processos é de 
mais de 160 dias. 

Presidente da Comissão de 
Celeridade Processual da OAB-
-RJ, Carolina Miraglia ressaltou 
a preocupação da Seccional com 
a situação precária no processa-
mento da região:

“A situação aqui beira o 
desespero, porque há muitos 
processos que estão há mais 

de 160 dias parados. Conver-
samos sobre a necessidade de 
grupos de apoio específicos e 
também vamos levar ao cor-
regedor do Tribunal de Justiça 
o pedido de mais estagiários. 
Sempre lembro que para ter-
mos sucesso nessas cobranças 
precisamos do apoio da advo-
cacia. Consultem e busquem a 
OAB-RJ por meio do aplicati-
vo da comissão”, afirmou.  

OAB Macaé

Eliminar ‘gargalos’ no andamento dos processos judiciais é a meta de comissão da OAB

alerj debate impacto 
ambiental de arie

A Comissão de Defesa do 
Meio Ambiente, da Alerj, de-
cidiu nesta quarta-feira (21) 
pela criação de um Grupo de 
Trabalho (GT) para debater 
os possíveis impactos ambien-
tais com a criação da Área de 
Relevante Interesse Econômi-
co (Arie) do Arco Metropoli-
tano, a ser instituída por meio 
do Projeto de Lei nº 5.369/25. 
O coletivo coordenado pelo 
Instituto Estadual do Ambien-
te (Inea) deverá reunir infor-
mações de todos os municípios 
abrangidos pela Arie e apre-
sentar um estudo à Comissão 
em até 60 dias.

O presidente do colegiado, 
deputado Jorge Felippe Neto 
(Avante), explicou que a pro-
posta busca conciliar o aprovei-
tamento comercial da área com 

a necessidade de frear o cresci-
mento de construções irregu-
lares. “A APA do Alto Iguaçu 
é estratégica para o desenvol-
vimento ordenado da Baixada. 
Por isso, queremos garantir sua 
preservação ambiental, sem ig-
norar os desafios enfrentados 
pelos municípios da região”, 
destacou o parlamentar.

O Projeto de Lei nº 
5.369/25, do deputado Ro-
senverg Reis (MDB), propõe 
a criação da Arie do Arco Me-
tropolitano,  num raio de 4 km 
ao longo da via, que abrange 
os municípios de Duque de 
Caxias, Nova Iguaçu e Belford 
Roxo), que vê como estratégicos 
para o uso e ocupação do solo 
empreendimentos industriais, 
logísticos, comerciais, habitacio-
nais, agrícolas e agropecuários. 

Prevenção contra o uso 
de drogas é discutida

A Comissão de Prevenção 
ao Uso de Drogas e Depen-
dentes Químicos em Geral, da 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj), 
se reuniu em audiência pública 
nesta quarta-feira (21/05) para 
debater a criação de políticas 
públicas de prevenção ao uso 
de álcool e drogas. 

Durante a reunião, que foi 
realizada em conjunto com a 
Comissão de Prevenção à De-
pressão e Drogas, da União 
Nacional dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Unale), 
o colegiado afirmou que irá dia-
logar com a Secretaria de Esta-
do de Educação (Seeduc) para 
criação de medidas preventivas 
dentro das escolas para cons-
cientização dos jovens, além da 
criação de um Grupo de Traba-

lho (GT) sobre o tema. 
De acordo com dados do 

Ministério da Saúde e do Se-
nado Federal, apresentados 
durante a audiência, cerca de 
35 milhões de pessoas no Bra-
sil sofrem com transtornos re-
lacionados ao uso de álcool e 
outras drogas. Entre os adoles-
centes, o problema é ainda mais 
alarmante. 

Segundo o IBGE, 63% dos 
estudantes, entre 13 e 17 anos, 
já experimentaram bebidas al-
coólicas e mais de 24% já usa-
ram droga lícita ou ilícita. O 
presidente da Comissão, depu-
tado Danniel Librelon (União), 
alertou para a velocidade com 
que surgem novas substâncias 
psicoativas e destacou a impor-
tância de compreender a reali-
dade vivida pelos jovens.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Palácio Capanema 
é reinaugurado

Guarda Municipal forma 
nova turma de equipe tática

CORREIO FLUMINENSE

Celebração cultural

O prefeito do Rio, Eduar-

do Paes, participou nesta 

terça-feira (20), ao lado do 

presidente da República, 

Luiz Inácio Lula da Silva, 

da reinauguração do Pa-

lácio Gustavo Capanema, 

símbolo da arquitetura 

modernista brasileira.

Localizado no Centro 

do Rio, o prédio estava fe-

chado há 10 anos. As obras 

de reforma, iniciadas em 

fevereiro de 2019, recebe-

ram investimento de R$ 

84,3 milhões e foram con-

duzidas pelo Iphan, no 

âmbito do Programa de 

Aceleração do Crescimen-

to (Novo PAC).

Eduardo Paes exaltou 

a importância do Palácio 

Capanema para a cultu-

ra do Rio, destacando o 

simbolismo de um prédio 

erguido quando a cidade 

ainda era capital do Brasil. 

E fez um pedido ao presi-

dente Lula:

– Que vossa excelência 

nos conceda a honra de 

tornar o Rio a capital ho-

norária do Brasil, um título 

justo que a nossa cidade 

merece -, afirmou.
Estiveram presen-

tes também a primei-

ra-dama, Janja da Silva, 

a ministra da Cultura, 

Margareth Menezes, a 

ministra da Igualdade 

Racial, Anielle Franco, o 

vice-prefeito, Eduardo 

Cavaliere, e o secretário 

municipal de Cultura, Lu-

cas Padilha, entre autori-

dades das esferas federal 

e municipal.

A Guarda Municipal reali-

zou, na quarta-feira (21/5), 

a formatura de 22 guar-

das municipais que vão 

compor as Equipes Táti-

cas Operacionais (C-ETO) 

das inspetorias e Unida-

des de Ordem Pública 

(UOPs). A solenidade foi 

realizada na sede de São 

Cristóvão e contou com a 

participação do chefe de 

gabinete, inspetor regio-

nal José Pedro Filho; de 

instrutores da Academia 

e gestores da instituição. 

Essa foi a 5ª turma e con-

tou com dois integrantes 

da Guarda Municipal de 

Nova Iguaçu, na Baixada 

Fluminense.

A capacitação contou 

com as seguintes discipli-

nas: Ações de Controle de 

Distúrbios; Imobilizações 

Táticas; Atendimento Pré-

-Hospitalar de Combate; 

Direitos Humanos Aplica-

dos a Função de Guarda 

Municipal; Procedimen-

to Operacional Padrão; 

Instrumento de Menor 

Potencial Ofensivo; Legis-

lação Aplicada às Ativida-

des Operacionais; Aborda-

gem a Veículo com Arma 

de Fogo; além de prova 

escrita e um simulado.

O objetivo do curso é 

padronizar as ações ope-

racionais nos serviços or-

dinários e extraordinários, 

visando o pronto atendi-

mento às demandas das 

unidades locais. A previ-

são é de que 16 turmas 

passem pela capacitação 

até o final do ano.

Durante o evento, 111 per-

sonalidades brasileiras e 

14 instituições que con-

tribuem para o desen-

volvimento da cultura e 

impulsionam a diversida-

de cultural do país foram 

agraciados com a Ordem 

do Mérito Cultural (OMC), 

a maior honraria pública 

do setor cultural brasileiro.

O presidente Lula lem-

brou que o Palácio Ca-

panema é um foco de 

resistência democrática e 

parabenizou os agracia-

dos, destacando a força 

da cultura em defesa da 

democracia.

Suspensa desde 2019, a 

premiação foi retomada 

este ano e celebra quatro 

décadas de criação do Mi-

nistério da Cultura com o 

tema “40 anos do MinC: 

Democracia e Cultura”.

Fábio Motta

Divulgação

Local estava fechado há 10 anos

Agentes vão compor as Equipes Táticas Operacionais

Governo do Rio 
celebra investimento 
de R$ 1 bi na Cultura

O Governo do Estado lan-
çou, nesta terça-feira (21.05), 
uma campanha publicitária 
para celebrar o maior investi-
mento da história na cultura 
fluminense: R$ 1 bilhão. A 
iniciativa, desenvolvida pela 
Secretaria de Comunicação So-
cial e Publicidade em parceria 
com a Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa, é 
estrelada pelo ator e humorista 
Renato Aragão, símbolo da te-
levisão brasileira como o eterno 
“Didi”, que iniciou sua trajetó-
ria artística no estado.

Desde 2021 o Governo 
do Rio destinou cerca de R$ 

700 milhões para mais de 450 
projetos culturais, por meio 
da Lei Estadual de Incentivo 
à Cultura. Cerca de R$ 100 
milhões foram destinados para 
obras de construção, reforma 
e modernização de espaços 
culturais em todas as regiões 
do estado. O governo também 
lançou mais de 65 editais.

- Estamos vivendo um mo-
mento histórico para a cultura 
do nosso estado. Investir em 
cultura é investir nas pessoas, 
na identidade fluminense, na 
geração de empregos e na in-
clusão social. Esse R$ 1 bilhão 
não é apenas um número - é o 

reflexo de uma política públi-
ca comprometida com a valo-
rização da nossa diversidade 
cultural e com o futuro do Rio 
de Janeiro como referência no 
setor- declarou o governador 
Cláudio Castro.

Em 2024, foi lançado um 
pacote adicional de R$ 70 mi-
lhões para intervenções em 
equipamentos históricos como 
o Theatro Municipal, o Parque 
Lage, a Casa França-Brasil e o 
Museu da Imagem e do Som 
(MIS), onde as obras estavam 
paradas há 10 anos e agora se 
aproximam da conclusão.

- Nossa missão sempre 

Campanha com Renato Aragão serve para 
fomentar ainda mais o setor no estado

Marcelo Régua

Renato Aragão foi homenageado durante o evento

abertas inscrições 
de programa de 
audiovisual do Sesc RJ

Vestibular Cederj 
ainda aceita alunos

O Sesc RJ abre, de 21 de 
maio a 4 de junho de 2025, as 
inscrições para mais uma edi-
ção do Argumenta, programa 
gratuito de formação audio-
visual que tem como objeti-
vo qualificar roteiristas e fo-
mentar o desenvolvimento de 
projetos autorais voltados ao 
cinema. Desde sua criação em 
2018, o Argumenta se conso-
lidou como uma iniciativa de 
referência na promoção da 
escrita cinematográfica, ofe-
recendo uma programação 
robusta que inclui laborató-
rios, masterclasses, palestras, 
oficinas, sessões de cinema e 
apresentações artísticas.

Em 2025, o projeto retoma 
os dois laboratórios que estru-
turam sua proposta formativa. 
O primeiro, voltado a roteiris-
tas de todo o Brasil, é o Labo-
ratório de Desenvolvimento 
de Argumentos de Longa-me-
tragem, destinado ao amadure-
cimento de projetos originais 
de ficção. O segundo, o Labo-
ratório de Desenvolvimento 
de Roteiros de Curta-metra-
gem, é voltado exclusivamente 

a mulheres negras roteiristas 
residentes no estado do Rio 
de Janeiro, com o propósito de 
desenvolver roteiros originais 
de curta-metragem de ficção. 
As pessoas participantes serão 
selecionadas por meio de ins-
crição aberta para uma imersão 
de orientação e acompanha-
mento junto a profissionais de 
consultoria.

A proposta dos laborató-
rios é oferecer ferramentas 
dramatúrgicas e metodologias 
de escrita que favoreçam o 
amadurecimento dos projetos, 
ao mesmo tempo em que pro-
movem uma reflexão crítica do 
autor sobre sua própria nar-
rativa. As atividades buscam 
estimular dinâmicas indivi-
duais e coletivas, contribuindo 
para a autonomia criativa dos 
participantes e aumentando 
as chances de inserção de suas 
obras no mercado audiovisual. 
A vivência proposta pelo Ar-
gumenta valoriza a troca de 
experiências e a diversidade 
de olhares, contribuindo para 
a construção de um ambiente 
criativo plural e inclusivo.

As inscrições para o Ves-
tibular Cederj foram pror-
rogadas até o dia 22 de maio 
pelo link www.cecierj.edu.
br/consorcio-cederj/vestibu-
lar/2025-2/. O ingresso é para 
o segundo semestre de 2025. 
São 6965 vagas em 15 cursos 
de graduação na modalidade 
semipresencial ofertados pelo 
Consórcio Cederj.

Neste concurso são ofer-

tados os seguintes cursos: Ad-
ministração, Administração 
Pública, Ciências Contábeis, 
Engenharia de Produção, Ciên-
cias Biológicas, Física, Geo-
grafia, História, Letras, Mate-
mática, Pedagogia, Química, 
Sistemas de Computação, Se-
gurança Pública e Gestão de 
Turismo. O concurso contará 
com aproveitamento de notas 
do Enem.

Divulgação

Projeto oferece laboratórios de escrita cinematográfica

foi fazer com que os recursos 
chegassem à ponta, ao CPF 
de quem vive da arte em cada 
território fluminense. É inad-
missível que tenhamos grandes 
espetáculos e que, ao mesmo 
tempo, artistas das periferias e 
do interior não tenham palco 
nem instrumentos para se ex-
pressar- destacou a secretária 
Danielle Barros.

Homenagem

Na abertura do evento, rea-
lizado no Palácio Guanabara, 
foi exibido o vídeo da campa-
nha. O humorista se emocio-
nou e chegou às lágrimas ao 
rever sua trajetória e sua ligação 
com o estado. “Didi” recebeu 
uma homenagem especial do 
governador Cláudio Castro, da 
secretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, Danielle 
Barros, e do secretário de Co-
municação Social e Publicida-
de, Igor Marques. A homena-
gem contou com a presença da 
esposa do artista, Lilian Ara-
gão, e da filha, Lívian Aragão.

-Ter nossas ações de cultu-
ra contadas por meio de uma 
campanha com Renato Ara-
gão como protagonista é mais 
do que uma homenagem: é a 
coroação de um trabalho feito 
com responsabilidade e amor 
pela cultura. O Rio de Janeiro é 
hoje, com orgulho, um gigante 
da cultura- comemorou o secre-
tário Igor Marques.

Durante a homenagem, 
Renato Aragão emocionou o 
público ao relembrar sua traje-
tória iniciada no Rio e sua co-
nexão afetiva com o estado.

- Cresci aqui, progredi 
aqui, construí minha carrei-
ra aqui. O Rio é meu lar. É 
uma alegria, do alto dos meus 
90 anos e com 70 de carreira, 
fazer parte dessa celebração. 
Viva a cultura do Estado do 
Rio de Janeiro! - disse o ator.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

PROTEÇÃO E DEFESA DO CONSUMIDOR - PROCON/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO

A AUTARQUIA DE PROTEÇÃO E DEFESA DO CONSUMIDOR - 
PROCON/RJ torna pública a licitação na modalidade CONCORRÊNCIA, 
na forma ELETRÔNICA, que será realizada no portal de compras 
(www.gov.br/compras), tendo em vista o instrumento convocatório, 
conforme documentos anexados no processo administrativo:

MODALIDADE: Concorrência Eletrônica PROCON n° 01/2025.
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: Melhor técnica e preço
MODO DE DISPUTA: Fechado
VALOR TOTAL: R$ 10.698.527,11 (dez milhões, seiscentos e 
noventa e oito mil, quinhentos e vinte e sete reais e onze centavos). 
OBJETO: Prestação de serviços de promoção em "Live Marketing" 
ou "Marketing Promocional", na forma estabelecida neste edital e 
seus anexos.
PROCESSO: SEI-240002/000293/2025
DATA LIMITE APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS: 22/07/2025, 
às 9h00
DATA DE ABERTURA DA SESSÃO: 22/07/2025, às 10h00
LOCAL: www.gov.br/compras

O edital encontra-se disponível no endereço eletrônico www.compras.
rj.gov.br e no Portal Nacional de Contratações Públicas - PNCP, 
podendo, alternativamente, ser adquirida uma via impressa mediante 
à permuta de 01 (uma) resma de papel A4 ou com a apresentação 
de um pen drive, na Av Rio Branco, nº 25 - 7° andar - Centro - Rio de 
Janeiro - de 2º a 6º feira nos horários de 10h00 às 17h00. Maiores 
esclarecimentos poderão ser solicitados pelo e-mail: licitacao@
procon.rj.gov.br

PROCURADORIA GERAL DO ESTADO

AVISO

PREGÃO ELETRÔNICO PGE-RJ/FUNPERJ Nº 06/2025.
A PROCURADORIA GERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
torna público e para conhecimento dos interessados que, devido 
a necessidade de realizar adequações no edital e anexos, fica 
ADIADA “sine die”, a licitação supramencionada que tem por 
objeto a contratação de empresa para prestação de serviços 
contínuos de coleta, transporte e destinação adequada da 
produção diária de lixo extraordinário das dependências da PGE-RJ.  
Informações: tel.: (21) 2332-7279 ou licitacao@pge.rj.gov.br.
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HMAPN celebra dia mundial 
de doação de leite materno
Doações podem salvar a vida de bebês em Duque de Caxias

Na terça (20), o Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN) celebrou 
o Dia Mundial de Doação de 
Leite Humano com uma pro-
gramação especial voltada à va-
lorização das mães doadoras e à 
conscientização da importân-
cia do gesto que salva vidas. As 
mães doadoras receberam uma 
homenagem especial com entre-
ga de certificados, foi realizada 
uma roda de conversas com os 
profissionais envolvidos, visita 
ao Banco de Leite Humano En-
fermeira Margareth Magalhães 
Costa e Silva (BLH), além de 
interação entre as mães doa-
doras e receptoras e um lanche 
para confraternizar.

Referência em cuidado neo-
natal em Duque de Caxias, o 
HMAPN conta com BLH que 
atende recém-nascidos prema-
turos e prematuros de extremo 
baixo peso internados na UTI 
Neonatal. Segundo a coordena-
dora do BLH, Isabel Redigolo, 
1L de leite materno pode ali-
mentar até 10 bebês internados. 

“A doação de leite humano é 
um ato de amor. Cada gota é im-
portante porque muitas vezes, é 
o que garante a sobrevivência e 
o desenvolvimento saudável de 
um recém-nascido prematuro. 
Ainda não conseguimos ali-
mentar todos os recém nascidos 

internados na nossa unidade. 
Temos capacidade para captar e 
processa muito mais leite do que 
é feito hoje”, ressaltou.

Este ano o BLD contou com 
150 doadoras e foram distribuí-
dos leite humano pasteurizado 
para 143 receptores. Mais de 
sete mil mulheres com dificul-
dade na amamentação foram 
atendidas e foram realizadas 225 
visitas domiciliares. Foram doa-
dos 149 litros de leite humano, 
dos quais 60 litros foram distri-
buídos aos recém-nascidos pre-
maturos da UTI Neonatal do 

hospital. No ano passado 347 
mulheres doaram leite materno 
e foi distribuído leite humano 
pasteurizado para 348 recep-
tores. Mais de 25 mil mulheres 
com dificuldade na amamenta-
ção foram atendidas, realizadas 
643 visitas domiciliares e doa-
dos 374 litros de leite humano, 
sendo que 168 litros foram para 
os recém-nascidos da UTI Neo-
natal do Hospital.

Participaram do evento a 
superintendente do HMAPN, 
Glaucia Queiroz, o diretor mé-
dico, Dr. Moisés Souza Almei-

da, a responsável da área técni-
ca de aleitamento materno da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
Dra. Amanda Franco, a pedia-
tra do Banco de Leite Humano, 
Dra. Lucila Bragantini Prata, a 
coordenadora de enfermagem 
da UTI Neo natal, Cristiane 
Aparecida da Silva, o pediatra 
do alojamento conjunto, Júlio 
César Dib Romano, a coorde-
nadora de enfermagem da UTI 
Neonatal, Cristiane Aparecida 
da Silva, e a coordenadora do 
Banco de leite humano, Isabel 
Redigolo.

Arquivo/PMVR

‘A doação de leite humano é um ato de amor’, diz coordenadora do BLH Isabel Redigolo

Obras de ampliação do Hospital Municipal de 
Belford Roxo seguem à todo vapor

As obras de ampliação do 
Hospital Municipal de Belford 
Roxo, no bairro Piam, seguem 
a todo vapor. A principal uni-
dade médica do município está 
com obras e melhorias em esta-
do avançado. O prefeito Márcio 
Canella (União Brasil) instituiu 
uma força-tarefa pra terminar as 
obras, o mais breve possível, para 
que essa importante unidade de 

saúde seja equipada e devolvida à 
população belforroxense.

“O Hospital Municipal é 
muito importante para a cidade. 
A ampliação trará mais agilida-
de na capacidade de atendimen-
to. Já estamos providenciando 
aparelhos novos para equipar a 
unidade e oferecer serviços de 
qualidade para que o morador de 
Belford Roxo não precise buscar 

atendimento médico em outros 
municípios”, disse o prefeito Ca-
nella, agradecendo ao apoio e os 
recursos que vem recebendo do 
governador Cláudio Castro.

A nova estrutura do Hospi-
tal Municipal de Belford Roxo 
terá quatro andares com um 
centro cirúrgico, sala amarela e 
sala vermelha. A unidade con-
tará com três elevadores (dois 

sociais e um somente para ma-
cas), sala amarela e sala verme-
lha. No segundo andar funcio-
narão três salas cirúrgicas, setor 
de isolamento, sala de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) e 
enfermagem.

No terceiro pavimento terá 
cinco enfermarias (um total de 
23 leitos), sala de isolamento e 
posto de prescrição.

Mutirão de vacinação chega às 
escolas municipais de Mesquita

O município de Mesqui-
ta vem dando continuidade às 
suas campanhas de imunização. 
Após a realização do Dia D de 
Vacinação, ocorrido no dia 10 
de maio, e das ações de imuniza-
ção realizadas na Vila Olímpica 
do município, que continuarão 
a acontecer todos os finais de se-
mana, até o dia 8 de junho, serão 
feitas campanhas de vacinação 
em todas as escolas públicas mu-
nicipais. O movimento acon-
tecerá entre 26 de maio e 6 de 
junho, das 7h30 às 17h, tendo 
como público-alvo os próprios 
funcionários, estudantes, res-
ponsáveis e irmãos dos alunos.

A ação abrange a Educação 
Infantil, Ensino Fundamental 
e Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA). Trata-se, portanto, 
da oportunidade perfeita para 
quem deseja colocar a cader-
neta de vacinação em dia, vis-
to que serão aplicadas vacinas 
contra gripe, sarampo, entre 
outras previstas no Calendário 
Nacional de Vacinação.

Monique Rosa, subsecretá-
ria de Educação do município, 
comenta a relevância dessa in-
tegração entre a Saúde e a Edu-
cação para o bem-estar do cida-
dão mesquitense. “Iniciativas 
desse caráter são essenciais para 
a saúde individual e coletiva. 
Com elas, colocamos em prática 
o cuidado com a população e, 
consequentemente, protegemos 
quem sustenta nossa rede muni-

cipal: estudantes e os profissio-
nais da Educação”, declarou.

Vale ressaltar que a dose do 
imunizante só será aplicada me-
diante a apresentação do RG, 
CPF ou certidão de nascimento; 
do cartão do SUS e da cader-
neta de vacinação. Além disso, 
menores de idade deverão estar 
acompanhados de um respon-
sável legal, que também deverá 
apresentar um documento de 
identificação.

Locais de vacinação
26/05: Creche Municipal 

Ariano Suassuna, Escola Munici-
pal de Educação Infantil Pedrinho 
e Escola Municipal de Educação 

Infantil Curumim de Jacutinga;
27/05: Escola Municipal 

de Educação Infantil  Mister 
Watkins, Escola Municipal Ex-
pedito Miguel, Escola Muni-
cipal Maria Dolores de Mello 
Porto e Escola Municipal  Prof. 
Samuel de Souza Maciel;

28/05: Escola Municipal Ro-
tariano Arthur Silva, CIEP Muni-
cipal Padre Nino Miraldi, Escola 
Municipal de Educação Infantil 
Tiago Prado Santos e Escola Mu-
nicipal Ernesto Che Guevara;

29/05: Escola Municipal  
Prof. Marcos Gil, Escola Muni-
cipal  Dr. Deoclécio Dias Ma-
chado Filho, Escola Municipal 
Presidente Castelo Branco e Es-

cola Municipal Prof. Quirino;
30/05: Creche Munici-

pal Prof. Marlene Peres Costa, 
Escola Municipal Dr. Manoel 
Reis e Escola Municipal Genair 
Ramos Gabriel;

02/06: Escola Municipal 
Irena Sendler, Escola Munici-
pal de Educação Infantil Cássia 
Valéria M. Furtado, Escola Mu-
nicipal de Educação Infantil  Ve-
reador Nilo Dias Teixeira, Esco-
la Municipal Machado de Assis 
e Escola Municipal de Educação 
Infantil  Cecília Meireles;

03/06: Escola Municipal 
de Educação Infantil Carmem 
Montes Paixão,  Escola Munici-
pal Machado de Assis e Escola 
Municipal Cruzeiro do Sul;

04/06: Escola Municipal 
Márcio Caulino, Creche Muni-
cipal Tetracampeã, Escola Muni-
cipal de Educação Infantil Tarsila 
do Amaral e Escola Municipal 
Vereador Américo dos Santos;

05/06: Escola Municipal 
Dr. Ely Baiense Vailante, Cre-
che Municipal Cora Coralina, 
Escola Municipal de Educação 
Infantil Prof. Maria Cândida 
Poubel e Escola Municipal de 
Educação Infantil Herbert José 
de Souza – Betinho;

06/06: Escola Municipal 
Lourdes de Ferreira Campos, Es-
cola Municipal Santos Dumont, 
Escola Municipal de Educação In-
fantil Margarida da Silva Duarte e 
Escola Municipal Gov. Roberto 
Silveira.

PMM

Profissionais e alunos poderão atualizar a vacinação

CORREIO DA BAIXADA

Inscrições abertas para 
brigadistas voluntários 

Programa ‘Reconstruindo 
Sorrisos’ chega a Japeri

Saúde em foco

Áreas de ocorrência

Datas das aulas

A Prefeitura de Nova Igua-
çu está com inscrições 
abertas para a formação 
de mais duas turmas da 
Brigada Florestal Voluntá-
ria. Para participar do cur-
so, basta acessar www.

novaiguacu.rj.gov.br/

semam/cursos e se ins-
crever gratuitamente até 
26 de maio. 
Os selecionados serão ca-
pacitados para atuar no 

combate a incêndios flo-
restais.
A preferência das vagas é 
para moradores de Nova 
Iguaçu com idade a partir 
de 18 anos, sem restrições 
médicas para a prática de 
atividades físicas e com 
bom condicionamento 
aeróbico. Os selecionados 
irão participar de dois dias 
de curso previstos pela 
programação.

Em Japeri, um sorriso 
passou a representar 
muito mais do que sim-
patia, tornou-se símbolo 
de dignidade, autoestima 
e esperança. A cidade é a 
primeira da Baixada Flu-
minense a receber a uni-
dade móvel do programa 
“Reconstruindo Sorrisos”, 
uma parceria da Prefei-
tura com o Ministério dos 
Direitos Humanos e da Ci-
dadania (MDHC).
Estacionada no Paço Mu-
nicipal, a carreta ofere-
ce atendimentos odon-

tológicos gratuitos à 
população em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. O objetivo vai muito 
além da estética: trata-se 
de resgatar a qualidade 
de vida e a confiança de 
quem, por muito tempo, 
deixou de sorrir. A unida-
de chegou ao município 
na última sexta-feira (14). 
O acesso aos serviços é 
feito por meio de encami-
nhamento das unidades 
públicas que atendem 
mulheres em situação de 
violência.

A técnica de saúde bucal 
do projeto em Japeri, An-
drielle de Oliveira, destacou 
o impacto do atendimen-
to. “Somos responsáveis 
por reconstruir os sorrisos 
das mulheres vítimas de 
violência ou que passaram 
por algo que afetou sua au-
toestima. Estamos prontas 
para acolher, atender e fa-

zer o sorriso delas reapare-
cer” , falou.
O dentista Dr. Wladimir 
Martins reforçou a im-
portância da saúde bucal 
como um direito funda-
mental “Viemos trazer 
confiança. Atendemos a 
maioria das especialidades 
odontológicas, promoven-
do saúde e dignidade”.

Metade das ocorrências foi 
na Área de Proteção Am-
biental Tinguá, a mais afe-
tada pelas chamas, com 
14,8 hectares destruídos 
pelo fogo. As APAs de Jace-
ruba (7.5 hectares) e Gerici-
nó-Mendanha (6.4 hecta-
res) também sofreram com 
as queimadas no primeiro 
trimestre. Os danos seriam 

maiores se não fosse a atu-
ação do Núcleo Comuni-
tário de Proteção e Defesa 
Civil, por meio da Brigada 
Florestal Voluntária, uma 
parceria entre as secreta-
rias municipais de Defesa 
Civil e de Agricultura e Meio 
Ambiente. As ações são 
coordenadas pela Guarda 
Municipal Ambiental.

O módulo teórico será re-
alizado no auditório da 
Casa do Professor, sede da 
Secretaria Municipal de 
Educação, e vai detalhar 
os principais fundamentos 
nas ações de prevenção e 
resposta aos incêndios flo-
restais. Já o módulo prático 
irá consistir no reconheci-
mento do território da Serra 

do Vulcão e na simulação 
de combate às chamas no 
local. As aulas estão pre-
vistas para acontecer nos 
dias 5 e 6 (1ª turma) e 10 e 
11 de junho. Só no primeiro 
trimestre deste ano, foram 
atendidos seis registros 
de incêndios florestais em 
Nova Iguaçu, totalizando 
28,77 hectares queimados. 

PMNI

PMJ

Inscrições ficarão abertas até o dia 26 de maio

Carreta de serviços está estacionada no Paço Municipal 

POR PEDRO SILVESTRE

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Por Hugo Petersen 

A empresa de parques de 
diversão Crazy Park firmou 
acordos com as duas jovens 
que ficaram feridas no acidente 
ocorrido no dia 3 de maio, no 
brinquedo Expresso do Amor, 
instalado no Parque Munici-
pal Paulo Rattes, em Itaipava, 
distrito de Petrópolis (RJ). O 
caso aconteceu durante a Expo 
Petrópolis 2025, evento que 
atraiu grande público à região.

Segundo o advogado da em-
presa responsável pelo brinque-
do, os acordos foram assinados 
nos dias 8 e 9 de maio e ainda 
aguardam homologação judi-
cial — ou seja, a validação pela 
Justiça. Uma das jovens deve re-
ceber R$ 23 mil e a outra R$ 40 
mil como compensação.

Apesar desses acordos, os ad-
vogados da Crazy Park afirmam 
que a empresa ainda tenta con-
tato com a família de João Vic-
tor Souza Trindade da Silva, de 
19 anos, que morreu no aciden-
te. Mesmo sem resposta até o 
momento, a empresa diz estar à 
disposição da família para ofere-
cer qualquer tipo de assistência.

O acidente aconteceu na ma-
drugada do dia 3 de maio, nas 
dependências do parque itine-
rante, que estreava na cidade. As 
vítimas foram socorridas no local 
e levadas ao hospital. João Victor 
não resistiu aos ferimentos causa-
dos por múltiplas lesões.

Após o ocorrido, a Polícia 
Civil e o Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro realiza-
ram perícias nos brinquedos do 
parque. Durante a investigação, 
foram encontradas irregularida-
des em alguns equipamentos.

Em resposta, a Câmara de 
Vereadores de Petrópolis criou 
uma comissão especial para 
fiscalizar e acompanhar even-
tos no município. Também 
foi aprovado um projeto de lei 
que aumenta as exigências para 
concessão de alvarás de funcio-
namento de parques de diver-
são na cidade.

Além disso, uma decisão 
liminar (provisória e urgente) 
da 4ª Vara Cível de Petrópo-
lis determinou a suspensão de 
todas as atividades da empresa 
Crazy Park, tanto em Petró-
polis quanto em outras cida-
des do Brasil.

Crazy Park faz 
acordo com 
famílias 

Divulgação 

Uma pessoa morreu e duas ficaram feridas em acidente

Petrópolis recebe projeto 
piloto ambiental da ONU
Com o histórico de tragédias, programa trata resiliência da cidade

Por leandra lima

Os efeitos das mudanças 
climáticas estão cada vez mais 
visíveis aos olhos da sociedade, 
revelando o quão frágil e vul-
nerável são as políticas públi-
cas para lidar com o problema. 
Petrópolis se enquadra nessa 
característica, que destaca a 
vulnerabilidade do município 
frente os desastres socioam-
bientais decorrentes, reforçan-
do a importância da criação 
de políticas de enfrentamento. 
De forma estratégica, a cidade 
foi escolhida para participar 
do projeto piloto do progra-
ma “Ecos Comunidade”, que 
visa preparar o município com 
ações de prevenção e adaptação 
para os fenômenos climáticos. 
Segundo a Prefeitura, a ação faz 
parte do Rio Inclusivo e Sus-
tentável, parceria do Governo 
do Estado do Rio de Janeiro e 
ONU-Habitat da Organização 
das Nações Unidas. 

O histórico do município, 
mostra a urgência de tratar o 
assunto, em 2024, a cidade lide-
rou o ranking nacional, como 
a região com maior número de 
ocorrências de deslizamentos e 
inundações. Nos últimos anos, 
também aconteceram grandes 
episódios em solo petropolita-
no que ficaram guardados na 
memória, como o fatídico 15 
fevereiro e 20 março de 2022. 
Na ocasião uma tragédia so-
cioambiental atingiu a cidade, 
deixando 235 mortos e cerca de 
quatro mil desabrigados. O ce-
nário levanta um debate sobre o 
modelo de “pólis” que a região 
está inserida, pois há reporta-
dos grandes desastres, como o 
Vale do Cuiabá em 2011, que 
deixou 72 mortos.

Para a chefe do escritório 
do ONU-Habitat no Brasil, 
Rayne Ferretti Moraes, é fun-
damental que existam cada vez 
mais ferramentas para melho-
rar a resiliência de Petrópolis. 
“O objetivo é tornar a cidade 
mais resiliente, trabalhando 
não só com o município, mas 
com a sociedade. Porque a gen-
te entende que não adianta só 

o município fazer a sua parte. 
É necessário que a população 
também seja corresponsável 
pelas atitudes, pelas ações. Isso 
salva vidas, poupa tempo e re-
cursos”, destacou. 

O Secretário de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade 
do Rio de Janeiro, Bernardo 
Rossi, também destacou a im-
portância do projeto piloto na 
cidade, ressaltando a continui-
dade do programa em outras 
regiões. “Petrópolis será a cida-
de piloto, e depois seguiremos 
para outras regiões do estado 
para trabalhar a mitigação e a 
adaptação aos efeitos das mu-
danças climáticas. Projetos 
como esse, em parceria com o 
ONU-Habitat, fazem a dife-
rença não apenas no período 
das chuvas, mas a longo prazo. 
Esse será um grande divisor de 
águas para a prevenção e para 
tornar o estado do Rio de Janei-
ro mais resiliente”, disse.  

O Projeto 
Conforme a regência do 

programa, o objetivo é trabalhar 
em conjunto, interligando os 
poderes públicos com a popu-
lação, por meio de diálogo, ca-
pacitações e ações que apontem 
soluções e identificação de pro-
blemas estruturais em regiões 
de risco. A prefeitura informou 
que as atividades vão acontecer 

no ‘Espaço de Convivência e 
Sustentabilidade’, chamado de 
“Ecos Comunidade”, que será 
instalado em 13 regiões de Pe-
trópolis, ainda não definidas. Os 
locais serão direcionados ao diá-
logo e à aprendizagem coletiva, 
além da preparação de morado-
res para enfrentar eventos climá-
ticos extremos de forma segura e 
colaborativa. 

Toda a estrutura pensada 
visa formar multiplicadores 
locais, que possam sensibilizar 
as próprias comunidades e in-
centivar mudanças diárias. O 
trabalho também quer fortale-
cer os núcleos de Defesa Civil 
comunitários (Nudecs).  

Iniciativas municipais  
Baseado em toda infraestru-

tura da ‘Cidade Imperial’, fren-
tes sociais voltadas a questões 
ambientais, se movimentaram 
para construção de projetos de 
leis que visam projetar os pro-
blemas e dar visibilidade, para 
o tema que evidencia cada vez 
mais as consequências de não 
ter políticas estruturadas para 
a população é afetada direta-
mente.

Pelos dados, os locais mais 
atingidos, fizeram que ativistas 
sociais traçassem um recorte 
racial e social, reacendendo dis-
cussões envolvendo o conceito 
de “racismo ambiental”. Após 

demarcarem um ponto comum 
entre as regiões afetadas, foi res-
saltado que a maior parte, são 
áreas vulneráveis com a maioria 
de sua população pobre que sofre 
com falta de saneamento básico e 
problemas de infraestrutura.

Diante disso, foi aprovada no 
ano de 2023 a lei Nº 4730/2023 
que institui o ‘Dia Municipal 
de Enfrentamento ao Racismo 
Ambiental’ no calendário mu-
nicipal da cidade. O projeto é 
de autoria da ativista Pamela 
Mércia, que é idealizadora do 
projeto Todos Juntos Ninguém 
Sozinho, uma instituição que 
auxilia diversas famílias em vul-
nerabilidade social e também 
promove cursos direcionados ao 
tema tratado na lei, em conjunto 
com a vereadora Julia Casamas-
so (PSOL).

Buscando destacar e ampliar 
a visão nacional para as ques-
tões climáticas de Petrópolis, 
o Instituto Todos Juntos Nin-
guém Sozinho (TJNS) quer 
levar a cidade para a Conferên-
cia da Organização das Nações 
Unidas (ONU) sobre Mudan-
ças Climáticas (COP30), que 
vai acontecer este ano de forma 
inédita no Brasil, em Belém do 
Pará, destacando a vulnerabili-
dade do município frente os de-
sastres socioambientais, refor-
çando a importância da criação 
de políticas de enfrentamento.

Juliana Ribeiro/ONU-Habitat

Objetivo é trabalhar em conjunto, interligando os poderes públicos com a população

PETROPOLITANAS

Banco de Sangue alerta para 
estoque crítico 

Petição contra Centro Pop na 
Rua Alberto Torres

Carreta da Saúde 

Atendimento para MEIs

Audiência cancelada

O GSH Banco de Sangue 
Santa Teresa continua 
em estado de alerta para 
a urgência de doações de 
sangue do tipo O nega-
tivo, em que os estoques 
atingiram um estado crí-
tico, ficando 60% abaixo 
do ideal.  Atualmente, 
o estoque é suficiente 
para atender a uma de-
manda de apenas 8 dias, 
enquanto uma margem 

mais segura seria de 20 
dias. O sangue O nega-
tivo é conhecido como 
o ‘doador universal’, pois 
pode ser transfundido em 
pacientes de todos os ti-
pos sanguíneos em casos 
de emergência, quando 
não há tempo para reali-
zar testes de compatibili-
dade. Essa característica 
o torna indispensável em 
hospitais.

Os moradores da Rua Al-
berto Torres, no centro 
de Petrópolis criaram um 
abaixo-assinado para a 
Prefeitura retira do local, o 
funcionamento do Centro 
Pop, destinado a dar apoio 
as pessoas em vulnerabili-
dade social. No documen-
to que será enaminhado 
ao Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), a Polícia Militar e 
a Secretaria de Segurança 

e Ordem Pública (SSOP), 
é citado o número cres-
cente de furtos e assal-
tos na região e ruas ad-
jacentes como Rua Dom 
Pedro, Floriano Peixoto 
e Fonseca Ramos. Atém 
o momento 74 pessoas 
assinaram o documento. 
Nesta quinta-feira às 15h, 
a Secretaria de Assistência 
Social realizará uma reu-
nião com os moradores, 
para abordar o tema. 

Itaipava recebe a partir 
desta quinta (22) mais um 
mutirão de exames pro-
movido pela Prefeitura. A 
carreta da saúde ficará em 
frente ao Parque Munici-
pal Prefeito Paulo Rattes 
até domingo (25). Serão 
disponibilizadas 500 va-
gas por dia de exames de 
ultrassonografia nas mo-

dalidades tireoide, mama, 
abdômen total e transva-
ginal. O atendimento da 
carreta da saúde será de 
8h às 18h. Já foram rea-
lizados 2.225 exames de 
ultrassonografia e mamo-
grafia. Os pacientes são 
convocados pelo Setor de 
Regulação da Secretaria 
de Saúde, via WhatsApp. 

Empreendedores de Pe-
trópolis ganham um refor-
ço para impulsionar os ne-
gócios: a partir do dia 4 de 
junho, o Sebrae/RJ passa a 
oferecer atendimento gra-
tuito em Itaipava, sempre 
às quartas-feiras, das 9h 
às 17h, em parceria com 
o Petrópolis Convention e 
Visitors Bureau. A iniciati-

va visa facilitar o acesso de 
empresários, produtores 
locais e potenciais empre-
endedores a orientações 
estratégicas em áreas 
como gestão, finanças, 
marketing, inovação, en-
tre outras. O atendimento 
acontece na sede do Pe-
trópolis Convention, no 
Shopping Arcádia Mall.

A Câmara Municipal de 
Petrópolis cancelou a au-
diência pública que seria 
realizada nesta quinta-fei-
ra (22), que abordaria mais 
uma vez, a recomposição 
salarial dos servidores mu-
nicipais de educação. A 
medida foi publicada no 
D.O. Segundo a Câmara, 

a audiência foi convertida 
em uma reunião aberta 
com os servidores públi-
cos em exercício, aposen-
tados e pensionistas para 
análise e discussão do 
GP277/2025, que foi proto-
colada na Casa Legislativa. 
A reunião será no mesmo 
horário da audiência.

Renato Araújo/Agência Brasília

Gabriel Rattes

Estoques estão 60% abaixo do ideal 

Centro de atendimento, na Rua Alberto Torres

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES

AVISO

O AGENTE DE CONTRATAÇÃO E A EQUIPE DE APOIO 
DA SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES tornam público 
que a data de abertura da Concorrência Eletrônica nº 001/2025, 
anteriormente agendada para o dia 21/05/2025, às 11h00, foi adiada, 
por motivos técnicos, para o dia 27/05/2025, às 15h00. O recebimento 
das propostas ocorrerá até às 14h50 do mesmo dia.

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025
TIPO: Menor Preço Global e Regime de Empreitada por Preço Unitário.
DATA: 27/05/2025, às 15h00.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 
RAMO DE ENGENHARIA E/OU ARQUITETURA PARA EXECUÇÃO 
DE PROJETOS EXECUTIVOS E OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO DO 
COMPLEXO FERROVIÁRIO DE GUIA DE PACOBAÍBA - MAGÉ - RJ.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 11.981.631,86 (onze milhões, 
novecentos e oitenta e um mil, seiscentos e trinta e um reais e 
oitenta e seis centavos).
PROCESSO Nº: SEI-510001/000420/2024

O edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônicos www.secid.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br.
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Licitação 

FST Maio Laranja 

Serviços 

Com a finalidade de de-
senvolver ainda mais as 
políticas públicas e estra-
tégias voltadas ao comba-
te da violência doméstica 
em Teresópolis, a Secreta-
ria Municipal dos Direitos 
da Mulher participou, na 
quarta-feira (21), de uma 
reunião com a Juíza da 
Vara Criminal de Teresó-

polis, Dra. Marcela Assad, 
além de representantes 
do Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher e 
da Procuradoria da Mu-
lher da Câmara Municipal. 
Em pauta, foram apresen-
tadas as ações já realiza-
das e discutidas novas ini-
ciativas para enfrentar a 
violência contra a mulher.

A Prefeitura de Teresópo-
lis adiou o pregão para a 
contratação de empresa 
para a coleta, transporte, 
armazenamento e exu-
mação do cemitério mu-
nicipal. A medida foi pu-
blicada no Diário Oficial.

O prefeito de Teresópolis 
regulamento a criação do 
Fundo de Solidariedade 
do Município (FST). O ser-
viço será vinculado à Se-
cretaria de Municipal de 
Governo e Coordenação 
e ao gabinete do prefeito.

A Prefeitura organizou na 
última quarta-feira (21), 
uma  mobilização da cam-
panha nacional Maio La-
ranja, de combate ao abuso 
e à exploração sexual infan-
til. A ação buscou conscien-
tizar sobre abusos. 

As secretarias municipais 
de Limpeza Pública e de 
Obras  informou que con-
tinua com as   frentes de 
trabalho atuando em vá-
rios bairros. O objetivo é 
garantir que a manuten-
ção de ruas.

Ascom de Teresópolis

Foram apresentadas ações já realizadas frente ao tema 

Estratégias de combate à 
violência doméstica

CORREIO SERRANO

Iniciativa 

Reunião I

Integração entre frentes sociais 

Reunião II

Laranja

COMPRAS
O município de 
Três Rios se pre-
para para mais 
uma edição espe-
cial do “Ruas de 
Compras 2025”. O 
evento será reali-
zado entre os dias 
23 e 25 de maio 
e promete movi-
mentar o centro 
da cidade com uma 
programação intensa, que celebra duas importantes 
datas: os 60 anos da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) de Três Rios e os 100 anos da Igreja Matriz de 
São Sebastião.

A iniciativa teve como ob-
jetivo promover a troca de 
experiências entre profis-
sionais, fortalecer parcerias 
intermunicipais, mapear a 
rede e os serviços oferta-
dos, e ampliar o acesso dos 
usuários do SUS a um aten-
dimento mais humaniza-
do, inclusivo e qualificado.

A Defesa Civil de Nova Fri-
burgo esteve representa-
da, na última terça-feira, 13 
de maio, em uma reunião 
do Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Re-
gião Serrana (CIMSERRA), 
realizada no município de 
Cordeiro, na Região Serra-
na do Estado.

Na segunda-feira (19),   re-
presentantes das Áreas 
Técnicas de Saúde do 
Homem, Pessoa Idosa, 
Educação Permanente e 
LGBTQIAPN+ da Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Nova Friburgo par-
ticiparam de uma inte-

gração com as equipes 
técnicas da Secretaria de 
Saúde de Petrópolis. A 
programação incluiu uma 
visita ao Ambulatório Es-
pecializado em Saúde 
LGBTQIAPN+, o único da 
Região Serrana voltado a 
esse público. 

O CIMSERRA é uma asso-
ciação pública, sem fins lu-
crativos, que reúne diversos 
municípios da região, para 
a gestão compartilhada de 
políticas públicas em dife-
rentes áreas, além da Saú-
de. O consórcio ampliou as 
atividades para incluir ou-
tros setores.

A Prefeitura de Três Rios 
realizou no último  domin-
go (18), uma ação de cons-
cientização em virtude do 
Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração 
Sexual contra Crianças e 
Adolescentes. A ação faz 
parte da campanha na-
cional “Faça Bonito”.

Prefeitura de Três Rios 

Comemorações na cidade 

Termina nesta quinta prazo 
para edital da Fiocruz
Petrópolis, Teresópolis, Três Rios e Friburgo estão entre os elegíveis

Por redação 

O prazo para participar do 
edital do Projeto Desenvolvi-
mento Urbano Integrado para 
Redução de Riscos de Desas-
tres Geo-Hidrológicos (Proje-
to DUI - RRD Cidades), reali-
zado por meio de uma parceria 
entre a Fiocruz e o Ministério 
das Cidades, foi prorrogado até 
esta quinta-feira, 22 de maio. 
Serão selecionados até 12 mu-
nicípios para receberem capa-
citação e suporte técnico para 
a criação de estratégias de redu-
ção de risco de desastres.

Segundo os proponentes, 
o projeto tem como objetivo 
a elaboração de um manual 
com metodologias para inter-
venções urbanas, fortalecendo 
as estratégias nacionais para 
redução de riscos de desastres, 
integrando esforços para de-
senvolver e aplicar novas meto-
dologias, tecnologias e práticas 
nos territórios selecionados. 
“O Ministério das Cidades 
está empenhado em reduzir as 
desigualdades socioterritoriais, 
mediante o desenvolvimento 
urbano integrado, democráti-
co, acessível, inclusivo e susten-
tável. Diante da ocorrência de 
eventos extremos cada vez mais 
intensos e frequentes, é evi-
dente a necessidade crescente 
em desenvolver e implementar 
estratégias de planejamento e 
intervenções urbanísticas ca-
pazes de reduzir os impactos 
de desastres geo-hidrológicos e 
promover a resiliência urbana, 
principalmente nas localidades 
que demandam maior aten-
ção como os espaços urbanos 
marcados pela precariedade, 
degradação e vulnerabilidade. 
O Projeto RRD Cidades busca 
oferecer a referência metodoló-
gica para esse desafio”, completa 
Cristiana Scorza Guimaraens, 

diretora do Departamento de 
Estruturação do Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolita-
no do Ministério das Cidades 
– DEDUM/SNDUM e com-
ponente do Núcleo Gestor do 
projeto DUI-RRD Cidades.

“A Fiocruz tem compromis-
so com a proteção e a promoção 
da saúde e a qualidade de vida 
da população, e tem atuado de 
forma intersetorial buscando 
contribuir com outras políticas 
setoriais considerando o efeito 
dessas políticas nas condições 
da saúde nos territórios. No 
caso do Projeto RRD Cida-
des, a Fiocruz contribui com o 
Ministério das Cidades na ela-
boração de metodologias que 
orientem estratégias de redução 
de riscos de desastres, integran-
do a saúde em seu conceito 
ampliado, ao planejamento 

urbano e às intervenções urba-
nísticas em áreas suscetíveis ao 
risco”, afirma Luis C. S. Madei-
ra Domingues, coordenador do 
Programa Institucional Terri-
tórios Sustentáveis e Saudáveis 
da Fiocruz - PITSS/VPAAPS e 
componente do Núcleo Gestor 
do projeto DUI-RRD Cidades.

Seleção dos 
municípios e aplicação

Segundo a Fiocruz, a se-
leção dos municípios levará 
em conta a disponibilidade 
de infraestrutura e capacidade 
técnica e operacional, avalia-
ção de iniciativas já existentes, 
diagnóstico das áreas de risco 
geo-hidrológico, arranjos inter-
setoriais, organização de gestão 
participativa com a comunida-
de, propostas de intervenção 
baseadas nos princípios de resi-

liência urbana e sustentabilida-
de e capacidade para replicar a 
metodologia para outros con-
textos municipais.  

Ao longo deste ano, os mu-
nicípios selecionados passarão 
por capacitações e debates téc-
nicos, com interação e troca 
de experiências com diferentes 
entidades, instituições de Ensi-
no Superior e com a sociedade 
civil, além da possibilidade de 
estabelecer parcerias estratégi-
cas no tema. 

A segunda fase do projeto 
está prevista para ser aplicada em 
2026, quando será implantada 
metodologia em seis territórios 
pilotos, que receberão suporte 
técnico especializado adaptado 
aos contextos e desafios locais.  
Essa etapa inclui apoio à elabo-
ração de estratégias de redução 
de risco de desastres. 

Divulgação 

12 municípios serão selecionados. Petrópolis e região estão elegívies para o edital

Com a presença de 58 pessoas, 
no último dia 12 foi realizada, no 
Teatro Municipal, uma Consulta 
Pública da Secretaria Municipal 
de Cultura com o objetivo de ou-
vir a sociedade civil sobre a utiliza-
ção da verba da Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à Cultu-
ra (PNAB) - Ciclo 2. O recurso 
foi garantido para os próximos 
quatro anos, a partir do empenho 
pessoal do Prefeito Leonardo Vas-
concellos junto ao Ministério da 
Cultura e do cumprimento das 
etapas do Plano de Ação e da nova 
adesão pela Cultura. 

Em breve apresentação feita 
pelo Subsecretário de Cultu-
ra, Arnaldo Almeida, sobre as 
mudanças da PNAB Ciclo 2, 
que realçaram o caráter pluria-
nual da política, permitindo um 
planejamento mais duradouro 
e contínuo, foi informado que 
são permitidas a aplicação de até 
o máximo de 5% do valor anual 
em consultoria, levantamento 
de dados e contratação de pare-
ceristas; no mínimo 25% para o 
Cultura Viva e, do restante da 
verba, no mínimo, 20% devem 
ser executados em territórios 
periféricos, devendo ainda ser 
respeitadas as cotas obrigató-
rias de 25% para pessoas negras 
(pretas e pardas), 10% para pes-
soas indígenas e 5% para pes-
soas com deficiência.

Depois de extenso debate, 
foram apresentadas diversas 
propostas e sugeridas as priori-
dades para a utilização da verba. 
Ao final do encontro, foi solici-
tado pela sociedade civil que a 

Consulta Pública fosse amplia-
da, visando dar oportunidade a 
quem não pôde comparecer ao 
encontro, permitindo a mais 
pessoas que compõem a cadeia 
produtiva da cultura do muni-
cípio, manifestarem a sua opi-
nião sobre a utilização da verba 
da PNAB - Ciclo 2, ajudando, 
assim, a definir quais as priori-
dades dos fazedores de cultura.

Realizada pela Secretaria de 
Cultura, com o preenchimento 
de formulários on-line e, pre-
sencialmente, nos espaços da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura, a Consulta Pública que 
terminou no dia 16 de maio, às 
18h, conforme combinado no 
encontro, se revelou um enor-
me sucesso, com o preenchi-
mento total de 177 pessoas, dos 
mais variados perfis e segmen-
tos culturais, gerando informa-
ções preciosas que servirão de 
subsídio para a elaboração do 

Plano de Aplicação de Recursos 
(PAR). A proposta de realiza-
ção de projetos, festivais, festas 
populares, feiras e espetáculos 
obteve 84,2% de aprovação.

Agora, depois de cumprir, 
também, as exigências para a 
adesão ao novo ciclo da PNAB 
- Ciclo 2, o poder público e a 
sociedade civil, através das suas 
representações no Conselho 
Municipal de Políticas Cultu-
rais, terão um trabalho exten-
so e bastante complexo para 
a construção, consensual, do 
PAR, onde vão ser detalhadas 
todas as ações e atividades que 
serão executadas com a verba da 
PNAB - Ciclo 2. A tarefa tem 
prazo de entrega até 30 de ju-
nho, devendo estar cadastrado 
na plataforma Transfere GOV 
até esta data para que, poste-
riormente, o PAR possa ser exe-
cutado através da elaboração de 
editais, prêmios etc. 

Gastos da verba 
Principais formas de utili-

zação da verba da PNAB - Ci-
clo 2, previstas no artigo 5º, da 
Lei Nº 14.399, de 8 de julho de 
2022:

I- Fomento, produção e difu-
são de obras artísticas e culturais;

II- Realização de projetos: 
Exposições, festivais, festas po-
pulares, feiras e espetáculos;

III- Concessão de prêmios 
mediante seleções públicas 
(mestres, griôs etc);

IV- Cursos para formação, 
qualificação e especialização de 
agentes culturais, artistas e téc-
nicos;

V- Inventário e concessão de 
incentivo para manifestações 
culturais com risco de extinção;

VI- Bolsas de estudo, de 
pesquisa, de criação, de traba-
lho, e de residência artística;

VII- Aquisição de bens cul-
turais e obras de arte para dis-
tribuição pública ou acervo;

IX- Promoção e difusão de 
Patrimônio Histórico e ações 
de Educação Patrimonial;

X- Construção, reforma ou 
manutenção de Centros Cul-
turais e demais equipamentos 
culturais;

XI- Aquisição de imóveis 
tombados para instalação de 
equipamentos culturais de acesso 
público;

XII- Manutenção de grupos 
culturais estáveis (bandas, balé, 
orquestras, teatro etc);

XIII- Preservação de Patri-
mônio Cultural Imaterial;

XIV- Acervos digitais.

Teresópolis avança na discussão pela 
utilização dos recursos da PnaB 

Ascom/PMT

Objetivo é divulgar as regras da PNAB (Ciclo 2)

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Agenda em Brasília rende 
novas parcerias para Angra
Prefeito assina protocolo de intenções para infraestrutura da cidade

Com uma série de agendas 
em Brasília entre segunda-feira 
(19) e terça-feira (20), o prefei-
to de Angra dos Reis, Claudio 
Ferreti, conseguiu avançar com 
o propósito de fortalecer a in-
fraestrutura da cidade, avanço 
de projetos de concessões e 
em Parcerias Público Privadas 
(PPPs). Na ocasião, o chefe 
do Executivo esteve acompa-
nhado pelos secretários André 
Pimenta (Planejamento e Ges-
tão) e Rodrigo Gouvea (Parce-
rias e Inovação Tecnológica).

Em reunião na Secretaria 
Especial do Programa de Par-
cerias de Investimentos (PPI), 
vinculada à Casa Civil do go-
verno federal, a comitiva de 
Ferreti apresentou uma carteira 
de projetos em andamento. En-
tre os destaques, esteve as expe-
riências positivas conduzidas 
pelo município, como a PPP 
de Iluminação Pública com re-
cursos de Cidade Inteligente e 
a PPP do novo Centro Admi-
nistrativo Sustentável de An-
gra, ambas reconhecidas como 
boas práticas pela Frente Na-
cional de Prefeitas e Prefeitos 
(FNP). A proposta é ampliar o 
debate sobre esses modelos por 
meio de webinars nacionais, 
com o apoio da entidade.

Evento nacional
Como desdobramento da 

reunião, a prefeitura de An-
gra dos Reis irá formalizar a 
proposta de realização de um 

evento nacional sobre PPPs e 
concessões, previsto para ou-
tubro deste ano, em parceria 
com o PPI.

– Estamos qualificando os 
nossos projetos e buscando 
cooperação técnica com os 
melhores parceiros do Brasil. 
Isso fortalece a credibilidade 
de Angra diante de investi-
dores e instituições federais, 
além de abrir caminhos reais 
para a viabilização de obras 
que vão transformar a cidade. 
Um evento nacional sobre 
PPPs e concessões na cidade 
colocará Angra como um dos 
principais expoentes dessa 
modalidade de gestão pública 
no país – afirmou o secretário 
André Pimenta.

Assinatura
Outro avanço durante a 

agenda no Distrito Federal foi 
a participação de uma reunião 
com a Infra S.A., empresa 
pública federal vinculada ao 
Ministério dos Transportes 
e responsável pela estrutura-
ção de projetos no setor de 
infraestrutura. Na ocasião, 
foi assinado um protocolo de 
intenções com foco no apoio 
técnico à modelagem de dois 
projetos estratégicos para An-
gra: a requalificação do Ae-
roporto Municipal, visando 
receber aeronaves de maior 
porte, e a expansão da capaci-
dade do município na área de 
saneamento público.

Para encerrar o dia, o pre-

feito Cláudio Ferreti foi um 
dos palestrantes da Arena da 
Defesa Civil Nacional, onde 
apresentou o histórico de 
eventos climáticos em Angra 
dos Reis e destacou a infraes-
trutura e a capacidade de res-
posta do município diante de 
situações de emergência. 

Durante a apresentação, 
Ferreti ressaltou a importân-
cia das ações preventivas e 
estruturais implementadas 
recentemente, como a inter-
venção no bairro Bracuí, que 
evitou impactos ainda mais 
graves nas chuvas de abril 
deste ano, e a necessidade de 
obras nas margens do Rio 
Mambucaba para mitigar ris-
cos futuros. 

Divulgação/PMAR

Prefeitura irá formalizar a realização de evento nacional sobre as PPPs para outubro

Índice destaca Saúde de Quatis
Um indicativo do Índice 

de Gestão Municipal Áquila 
(IGMA) apontou que Quatis 
saltou uma posição na catego-
ria sobre saúde pública e ficou 
em 1º lugar do ranking entre as 
cidades da região das Agulhas 
Negras. O município se desta-
cou no eixo ‘Saúde e Bem-Estar’, 
alcançando 52,13 pontos, em 
uma pontuação que vai de 0 a 
100, ficando à frente de Porto 
Real (49,18), Itatiaia (40,68) e 
Resende (41,45).

O índice também mostra 

que a cidade conquistou o 3º 
lugar nas categorias ‘Infraestru-
tura e Mobilidade Urbana’, com 
76,03 pontos, e em ‘Educação’, 
com 55,06 pontos. A avaliação 
é realizada através de um algo-
ritmo próprio, que analisa da-
dos coletados e gera um índice 
geral para cada município em 
6 pilares. A pesquisa é baseada 
em fontes oficiais, considerando 
ações e serviços promovidos pe-
los governos municipais. Quan-
to maior o desempenho, maior 
a nota que o município alcança.

De acordo com o IGMA, 
em 2024, o município de Qua-
tis também obteve um resultado 
expressivo em ‘Saúde e Bem-Es-
tar’, alcançando a 2ª posição do 
ranking, com 51,87, ficando 
atrás apenas de Porto Real. Já na 
última pesquisa do índice, mos-
tra que o município subiu 0,26 
pontos, assumindo a liderança 
e se mantendo acima da metade 
da pontuação máxima.

Sobre o IGMA
O Índice de Gestão Munici-

pal Aquila é uma plataforma de 
tecnologia e inovação, desenvol-
vida pelo Instituto Aquila, com 
o objetivo de medir o nível de 
excelência das cidades brasileiras 
e promover o Ciclo Virtuoso do 
Desenvolvimento Humano.

O IGMA possui seis pilares 
estruturais: Governança, Efi-
ciência Fiscal e Transparência; 
Educação; Saúde e Bem-estar; 
Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana; Sustentabilidade; e De-
senvolvimento Socioeconômico 
e Ordem Pública.

B. Mansa orienta Meis para entrega de 
declaração na Sala do empreendedor

Os Microempreendedores 
Individuais (MEIs) têm até 
a próxima semana, dia 31 de 
maio, para entregar a Declara-
ção Anual do Simples Nacional 
(DASN-SIMEI), relativa ao 
ano anterior. Em Barra Man-
sa, a Prefeitura disponibiliza a 
Sala do Empreendedor, ligada à 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Tecnologia e Ino-
vação para auxiliar no processo. 
Quem tiver interesse, pode se 
dirigir ao órgão, localizado no 
pátio do Centro Administrati-
vo, de segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h30.

Em 2025, o limite de fatu-
ramento do MEI é de R$ 81 
mil por ano, ou seja, R$ 6.750 
por mês. O cálculo é feito a 
partir do valor bruto obtido 
pelo empreendedor, sem con-
siderar as despesas. A declara-
ção deve ser enviada mesmo 
que a empresa não tenha regis-
trado faturamento em 2024. 
O procedimento é necessário 
para comprovar junto à Re-
ceita Federal os recebimentos 
da empresa, garantindo que os 
limites permitidos não foram 
ultrapassados.

- A Sala do Empreendedor 

tem sido um grande aporte 
aos MEIs, além dos serviços 
já oferecidos, a sala também 
disponibiliza o serviço de de-
claração do imposto de renda, 
gratuito. Isso é um compro-
misso da gestão pública do go-
verno municipal. Quem tiver 
interesse, pode comparecer à 
Sala do Empreendedor muni-
do do CNPJ e do valor a ser 
declarado – explicou o gerente 

da Sala do Empreendedor de 
Barra Mansa, Leonardo Alves.

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Cesar de 
Carvalho, destacou que o do-
cumento oferece informações 
importantes para os órgãos 
competentes sobre a empresa, 
seu segmento e áreas de atua-
ção, além de manter o direito a 
benefícios previdenciários.

- É uma importante ferra-

menta para comprovação de 
crédito em instituições finan-
ceiras, tanto para abertura de 
contas jurídicas quanto para 
solicitação de empréstimos 
em diferentes formatos. Esse 
documento funciona também 
como um fechamento anual 
da empresa, identificando 
como foi a movimentação no 
período anterior. Isso possibi-
lita que o empreendedor tenha 
uma visão mais clara sobre o 
andamento da sua empresa e 
se as finanças estão saudáveis – 
ressaltou o secretário.

Como receber 
orientações

A Sala do Empreendedor 
também pode orientar os MEIs 
a realizarem o procedimento, 
além de esclarecer outras dú-
vidas sobre abertura e funcio-
namento das pequenas empre-
sas. O atendimento ocorre de 
segunda a sexta-feira, das 8h30 
às 16h30, no pátio da Prefeitu-
ra – Rua Luís Ponce, 263, no 
Centro. O contato pode ser 
feito pelo telefone/WhatsA-
pp (24) 2106-3429 ou pelo 
e-mail: centroempreender-
bm@gmail.com

Chico Assis/PMBM

Prazo final termina na próxima semana, no dia 31

CORREIO DO VALE

CDL de V. Redonda anuncia 
‘Dia Livre de Impostos’

Empresário Renato Araújo 
assume PL Costa Verde

‘Por amor a região’

Nova creche em VR

VR distribui kits de Lego

Integração na capital

Menos impostos, mais po-

der de compra. A Câmara 

de Dirigentes Logistas 

de Volta Redonda (CDL-

-VR) anunciaram que, 

mais uma vez, vão aderir 

ao movimento ao Dia Li-

vre de Impostos (DLI) na 

próxima quinta-feira (29). 

A ação vai acontecer no 

Sider Shopping e consu-

midores poderão com-

prar produtos sem pagar 

os impostos referentes 

a cada tem que serão 

retirados pelos comer-

ciantes. A campanha visa 

protestar contra as altas 

cargas tributárias que es-

tão vigentes no país. No 

ano passado, lojistas dos 

26 estados e do Distrito 

Federal comercializaram 

seus produtos e serviços 

com valores que chega-

ram a 70% a menos.

Após anunciar com ex-

clusividade ao Correio 

Sul Fluminense que 

teria pretensão de vir 

como possível candida-

to a deputado federal 

para as eleições de 2026, 

o empresário de Angra 

dos Reis, Renato Araújo, 

anunciou nesta terça-

-feira (20) em suas redes 

sociais que está respon-

sável pela Coordenação 

do PL na Costa Verde. Se-

gundo Renato, o  convite 

partiu do ex-presidente 

Jair Bolsonaro - aliado e 

padrinho político do em-

presário - e também do 

próprio presidente na-

cional da sigla, Valdemar 

Costa.

Na publicação, o empre-

sário estendeu os agra-

decimentos. “Agradeço 

imensamente ao presi-

dente estadual Altineu 

Côrtes, que confirma e 
fortalece esse compro-

misso com o nosso es-

tado e com a missão de 

reconstruir o Brasil com 

valores, coragem e le-

aldade. Sigo firme, por 
amor à nossa região e 

pelo respeito que o povo 

da Costa Verde merece”, 

escreveu Renato.

Um passo importante, 

diz Raone Ferreira. Ainda 

em Brasília, o vereador de 

Volta Redonda afirmou 
que está na tentativa de 

trazer uma nova creche 

para cidade. Segundo o 

vereador, a articulação 

junto ao Governo Fede-

ral está sendo feita com 

a ajuda do deputado fe-

deral Lindbergh Farias. 

A intenção seria imple-

mentar a nova unidade 

no Morada do Campo, no 

bairro Retiro.

Volta Redonda fez a 

distribuição de kits de 

Lego para 25 unidades 

da rede municipal de 

educação. Cerca 84 uni-

dades escolares da Rede 

Municipal de Educação 

de Volta Redonda serão 

atendidas. Os materiais 

envolvem conceitos de 

Robótica Educacional e 

da metodologia Steam, 

que promove o pensa-

mento crítico e o tra-

balho em equipe com 

aprendizado de forma 

lúdica. Cada grupo será 

atendido com um kit di-

ferente, apropriado para 

o desenvolvimento dos 

estudantes de acordo 

com a faixa etária.

Com objetivo de promo-

ver e fomentar debates 

sobre ações estratégicas 

de segurança pública, 

Quatis participou, na últi-

ma segunda (19), de uma 

reunião de integração, 

promovida pela Secretaria 

de Estado de Segurança 

Pública do Rio de Janei-

ro. O encontro aconteceu 

no Gabinete de Gestão 

de Crises (GGC) do Centro 

Integrado de Comando 

e Controle (CICC), na ca-

pital carioca. Na ocasião, 

Quatis foi representada 

pelo secretário de Ordem 

Urbana, Luiz Carlos Neto, 

conhecido como Lula. 

Outras cidades também 

participaram.

Reprodução/CDL-VR

Reprodução/Redes sociais

Ação acontece no Sider Shopping na próxima semana

Decisão teve as bençãos de Bolsonaro e Valdemar Costa

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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A Secretaria Municipal de 
Saúde de Resende ampliou a 
vacinação contra a Influenza. 
Com a nova logística, toda a 
população com idade a partir 
de seis meses já pode receber a 
dose da vacina contra a gripe. 
A medida tem como objetivo 
ampliar a cobertura vacinal no 
município e proteger a popula-
ção contra os vírus da Influen-
za, especialmente durante o 
outono e inverno, períodos de 
maior circulação da doença.

A vacinação está disponível 
de segunda a sexta-feira nos 

Postos de Saúde da Família 
(PSFs), no Centro Municipal 
de Imunização (CMI) e na Po-
liclínica Manejo, das 8h às 16h. 
A Clínica da Família vacina 
com horário estendido até às 
20h. Já aos sábados, a imuniza-
ção acontece no Resende Sho-
pping, das 12h às 18h.

O secretário de Saúde de 
Resende, dr. Ricardo Graciosa, 
reforça a importância da vaci-
nação como medida essencial 
para evitar complicações causa-
das pela gripe, principalmente 
em crianças, idosos e pessoas 

com comorbidades. 
- A vacina contra a gripe 

é fundamental para proteger 
a população, principalmente 
os grupos mais vulneráveis. A 
imunização é anual, por isso, 
mesmo quem já tomou em 
anos anteriores precisa se vaci-
nar novamente, já que o vírus 
sofre mutações frequentes. A 
Influenza não é uma simples 
gripe e, em casos mais graves, 
pode evoluir para complicações 
respiratórias, internações e até 
levar à morte. Por isso, refor-
çamos que toda a população a 

partir de seis meses procure um 
posto de vacinação o quanto 
antes para reforçar a imuni-
zação - destacou o secretário 
municipal de Saúde, Ricardo 
Graciosa.

Esquema de vacinação
O indivíduo que compare-

cer ao posto de vacinação deve 
apresentar um documento de 
identificação com foto, Cartão 
do SUS ou CPF, além da cader-
neta de vacinação. Mais infor-
mações podem ser obtidas pelo 
telefone: (24) 99978-2260.

Resende amplia cobertura vacinal

CORREIO VALE PARAÍBA

Hemonúcleo de VR reforça 
doações de sangue A+ e B+

Farmácia Viva inaugura 
laboratório em V. Redonda

Intuito do projeto

Público alvo

Outra ação no HSJB

Orientações para doar

O Núcleo de Hemotera-

pia de Volta Redonda, 

que fica no Hospital São 
João Batista (HSJB), pede 
ajuda da população para 
ampliar o estoque de san-

gue na unidade. A neces-

sidade maior, no momen-

to, é dos tipos A positivo 
e B positivo. Estes tipos 
sanguíneos estão com os 
estoques baixos e neces-

sitam ser repostos com 

mais urgência. No entan-

to, todos os doadores são 
bem-vindos à unidade. O 
Banco de Sangue do mu-

nicípio faz a captação de 
doadores das 7h às 13h, 
de segunda a sexta-feira, 
exceto nos feriados. Qual-
quer pessoa com idade 
entre 16 e 69 anos pode 
ser doadora, sendo que os 
menores de 16 e 17 anos 
precisam da autorização.

A prefeitura de Volta Re-

donda inaugurou, nesta 
quarta-feira (21), o labo-

ratório da Farmácia Viva 
Sebastião Lima Coelho, 
instalado nas dependên-

cias da Fundação Beatriz 
Gama, no bairro Retiro. 
Voltado para o engaja-

mento da agricultura lo-

cal e a produção de me-

dicamentos fitoterápicos 
para usuários do SUS. 
Antes da cerimônia ofi-

cial, o laboratório já havia 
iniciado, em março, a pro-

dução e a estocagem das 
plantas medicinais que 
servirão de matéria-prima 
para a fabricação dos me-

dicamentos destinados à 
rede pública de saúde.

A Farmácia Viva é um pro-

grama nacional de plantas 
medicinais do Ministério 
da Saúde, que passa a dis-

por de uma área de quase 
300 m², distribuída entre 
recepção, sala administra-

tiva, salas para recebimen-

to das plantas medicinais, 
processamento de fitote-

rápicos, armazenamen-

to, controle de qualidade, 

preparação, além de área 
de dispensação, vestiários, 
sanitários e depósitos de 
material de limpeza.

A capacidade de produção 
prevista é de 2 mil sachês 
por ano para cada espé-

cie de planta. A iniciativa 
contribui para o desenvol-
vimento da Política Muni-
cipal de Práticas Integrati-

vas e Complementares ao 
SUS, articulando o Arranjo 
Produtivo Local em Plan-

tas Medicinais. O público-

-alvo são os usuários do 
SUS, principalmente por 
meio da Atenção Primária.

Aliás, o Banco de Leite 
Humano do hospital tam-

bém promoveu uma ati-
vidade em alusão ao Dia 
Nacional e Mundial da 

Doação de Leite Huma-

no, comemorado no dia 

19, e ao Dia Mundial de 
Proteção ao Aleitamento 
Materno, celebrado nesta 
quarta (21). Enfermeira e 

técnicas da unidade fize-

ram uma simulação  com 
mães e bebês da materni-
dade. A ação buscou frisar 
a importância do leite hu-

mano, que é fundamental 

para o desenvolvimento e 
recuperação de milhares 
de recém-nascidos pre-

maturos e de baixo peso 
internados.

Ainda há outras orienta-

ções, de acordo com o 
hemonúcleo. É necessá-

rio respeitar o intervalo 
mínimo entre as doações, 
que é de 60 dias para ho-

mens e 90 dias para mu-

lheres. Para doar sangue 
é necessário estar bem de 
saúde, pesar acima de 50 
quilos, estar descansado 

(ter dormido pelo menos 
6 horas nas últimas 24 ho-

ras), não estar em jejum e 
nem ter ingerido alimen-

tos gordurosos e bebida 
alcoólica no dia anterior 

à doação. No dia da do-

ação, o voluntário deve 
apresentar na unidade 
um documento de identi-

dade com foto.

Secom/PMVR

Divulgação/PMVR

Outros tipos sanguíneos também podem ser doados

Laboratório vai produzir medicamentos fitoterápicos

Expo VR abre inscrições 
para artistas regionais
Apresentação do edital de chamamento aconteceu no Teatro Gacemss

O teatro do Gacemss foi 
palco do lançamento oficial 
do Edital de Cultura da Expo 
VR 2025 - iniciativa que vai 
selecionar artistas, técnicos e 
profissionais da cadeia produ-
tiva da cultura para participa-
rem da programação da maior 
experiência multicultural do 
Sul Fluminense, marcada para 
os dias 1, 2 e 3 de agosto, na 
Ilha São João. 

O evento reuniu artistas, 
representantes de coletivos 
culturais e autoridades locais, 
em um momento marcado por 
escuta, valorização e pertenci-
mento. Estiveram presentes o 
secretário de Cultura de Volta 
Redonda, Anderson Souza, a 
vice-presidente do teatro Ga-
cemss, Aline Brasil Quadros.

Durante o lançamento, os 
organizadores da Expo VR 
2025 reforçaram o caráter in-
clusivo e democrático da cha-
mada pública, que contempla 
artistas e técnicos de áreas 
como teatro, música, dança, 
literatura, artes visuais, circo, 
cultura afro-brasileira, cultura 
popular e urbana. 

- Esse edital valida a arte 
da nossa região, e reforça que a 
Expo VR é um projeto dos ar-
tistas, para os artistas. É uma 
forma concreta de garantir es-
paço, visibilidade e respeito à 
cultura local - destacou Sérgio 
Garloppa, produtor executivo 

e diretor artístico e cultural 
da Expo VR.

A Expo VR 2025 contará 
com seis tendas culturais temá-
ticas, além de shows nacionais 
no Palco Sesc, área de gastrono-
mia, espaço de negócios, ofici-
nas, mostras e homenagens. A 
proposta é construir uma pro-
gramação diversa e acessível, 
com protagonismo da produ-
ção artística regional.

Durante o evento, tanto 
Anderson de Souza, secretário 
de Cultura, quanto a vice-pre-
sidente do Teatro Gacemss, 
Aline Brasil, reconheceram a 
importância da iniciativa para 

o fortalecimento do setor cul-
tural na região, notando a pre-
sença de artistas de diferentes 
expressões sendo contempla-
dos pela ação.

Inscrições
Os interessados em partici-

par do banco de artistas podem 
se inscrever pelo site oficial do 
evento, por meio do link www.
expovr.com.br/inscricao, até 
o dia 15 de junho. Os inscri-
tos poderão ser chamados não 
apenas para a programação do 
evento em agosto, mas também 
para outras ações culturais ao 
longo do ano.

O edital também prevê re-
muneração por meio de cachês 
para os selecionados, com valo-
res que variam entre R$150 e 
R$1.250, a depender do porte e 
da atuação envolvida.

- É fundamental integrar as 
artes. Um evento como esse, 
com a participação dos artis-
tas, vai de encontro ao que a 
cultura deseja. A cultura é um 
grande negócio e estará total-
mente integrada na Expo VR. 
Esse edital é a prova - destacou 
André Whately, ator e diretor 
do espetáculo “Vinicius de 
Moraes é demais!”, participan-
te do evento. 

Divulgação

A Prefeitura de Barra Man-
sa segue investindo em projetos 
de revitalização de suas unida-
des públicas. Um dos espaços 
contemplados é o Colégio Mu-
nicipal Prefeito Luiz Amaral, 
no bairro Goiabal. Através de 
projeto e acompanhamento 
da Secretaria de Planejamento 
Urbano, o espaço passou por 
uma reforma geral, que consis-
tiu em reforço estrutural; troca 
de piso; modernização da rede 
elétrica; ampliação do auditó-
rio, do refeitório e da cozinha; 
novo parquinho e instalação de 
uma plataforma elevatória para 
acessibilidade.

Eros dos Santos, titular da 
Pasta de Planejamento Urbano, 
contou que atualmente as ações 
já se encontram na etapa final, 
que inclui serviços de acaba-
mento, pintura e recuperação 
do muro.

Para a secretária municipal 
de Educação, Linamar Car-
valho, os investimentos em 
reforma são uma importante 
forma de estimular o compro-
metimento com a aprendiza-
gem e valorizar os profissionais 
que se dedicam diariamente 
ao trabalho nas escolas. “Sa-
bemos o quanto é importante 

poder contar com estrutura e 
equipamentos que atendam às 
necessidades dos nossos alunos 
no dia a dia escolar”, destacou a 
secretária.

Reforma na UPA
Como parte dos investi-

mentos no setor de saúde, o pre-
feito Luciano Muniz anunciou 
nesta semana novas melhorias 
na Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) do Centro. Entre 

as principais novidades, está a 
construção de mais dois consul-
tórios médicos e a contratação 
de mais um pediatra que atua 
diariamente, das 11h às 23h; 
e de mais um clínico geral às 
segundas-feiras - dia de maior 
número de atendimentos.

Com isso, a UPA passa a 
contar com quatro pediatras 
em seu quadro, ampliando a 
capacidade de atendimento in-
fantil, especialmente em perío-

dos de maior procura, como os 
dias mais frios e de oscilação de 
temperatura. Já clínicos gerais, 
totalizam cinco médicos atuan-
do. O foco é a humanização e a 
agilidade dos serviços prestados 
à população.

Além do reforço na equipe 
médica, a UPA também está 
passando por melhorias em sua 
estrutura física. Após a abertura 
de uma nova sala de medicação, 
exclusiva para mulheres e crian-
ças, nesta semana a unidade 
recebe mais dois consultórios 
médicos, que irão contribuir 
para a ampliação da capacidade 
de atendimentos e proporcio-
nará mais fluidez nos serviços.

- Temos nos empenhado 
em oferecer uma saúde pública 
cada vez mais eficiente. Sabe-
mos que, às vezes, o atendimen-
to pode levar um pouco mais 
de tempo, especialmente quan-
do há necessidade de exames, 
como sangue ou raio-X. Mas 
isso acontece porque estamos 
tratando a saúde das pessoas 
com atenção e responsabilida-
de. Estamos ampliando a estru-
tura e reforçando o quadro de 
profissionais justamente para 
oferecer mais qualidade no 
atendimento - ressaltou.

Barra Mansa realiza investimentos 
em unidades de Saúde e educação

Divulgação

Colégio Municipal Prefeito Luiz Amaral passa por intervenções

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Evento 
acontecerá do 
dia 1° até o dia 

3 de agosto
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Encontro no sul do Rio 
discute políticas públicas
Evento reuniu mais 
de 60 entidades e 
aprovou a criação do 
Fórum Municipal dos 
Movimentos Sociais
de Mulheres
Por Redação

Um encontro 
promovido em 
Volta Redonda, 
interior do Es-
tado do Rio, de-

bateu formas de fortalecer a defesa 
dos direitos das mulheres, além de 
promover o diálogo entre governo 
e sociedade. O evento, realizado 
na terça-feira (20), pela Secreta-
ria de Políticas para Mulheres e 
Direitos Humanos (SMDH), es-
tabeleceu metas para a elaboração 
de políticas públicas. 

Uma das propostas apre-
sentadas pela secretária da pasta 
Glória Amorim foi aprovada por 
unanimidade: a criação do Fó-
rum Municipal dos Movimentos 
Sociais de Mulheres. A intenção 
é ampliar a participação e a repre-
sentação feminina dos bairros na 
construção de políticas públicas.

Na abertura do evento, a 
assessora de Políticas para Mu-
lheres da SMDH, Kátia Teo-
baldo, leu uma mensagem em 
homenagem a todas as mulheres: 
“Mulheres de luta, de presença, 
de propósito. Você que ergue sua 
voz por tantas outras que ainda 

Adriana Cópio/ Secom
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são silenciadas. Você que se jun-
ta em coletivo, porque entendeu 
que juntas somos fortes. Você 
que transforma indignação em 
ação, dor em resistência e sonho 
em políticas públicas. O seu lu-
gar não é à margem, é no centro 
das decisões. A sua força move 
estruturas, seu exemplo inspira 
gerações. Continue! Porque cada 
passo seu é conquista para todas 
nós. Você é essencial”, afi rmou.

Encontro produtivo
Glória Amorim classifi cou 

o encontro como “espetacular e 
produtivo”, destacando que o Fó-
rum Municipal dos Movimentos 
Sociais de Mulheres aproximará 
ainda mais as mulheres na cons-
trução coletiva de políticas pú-
blicas, na defesa dos direitos fe-
mininos e no protagonismo das 
decisões políticas. “É essa política 
que temos que realizar no país: 
defender o direito das mulheres e 
das meninas”, reafi rmou.

A delegada titular da Deam 
(Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher), Julia-
na Montes, elogiou a iniciativa 
da SMDH: “Perfeita essa ini-

ciativa de aproximar governo 
e sociedade civil para a imple-
mentação de políticas públicas 
na proteção da mulher. É uma 
parceria que vai longe”.

A policial militar Patrícia 
Araújo, da Patrulha Maria da Pe-
nha da PM, considerou o encon-
tro excelente. “Todas puderam 
conhecer os equipamentos que 
existem em rede para a proteção 
das mulheres”, disse. Carine de 
Oliveira, assessora de Relações 
Públicas do 28º Batalhão da Po-
lícia Militar, também destacou a 
importância da iniciativa. “Ex-

celente essa ação da secretária 
Glória Amorim para divulgar 
os direitos sociais das mulheres 
e fortalecer as políticas públicas 
em Volta Redonda. É necessária 
essa discussão”, afi rmou.

Kelly Gomes, assessora de 
Políticas de Direitos Humanos 
da SMDH, ressaltou a relevância 
do encontro, que contou com a 
participação de coletivos femini-
nos. “A criação do Fórum Muni-
cipal de Movimento de Mulhe-
res, apresentado pela secretária 
Glória Amorim, foi uma grande 
conquista para debater políticas 

públicas no município”, enfatizou.
Ana Serafi m, da Associação 

Beth Lobo, destacou o caráter 
representativo do encontro. 
“Muito representativo, com a 
presença de conselheiras, secre-
tarias municipais e sociedade 
civil. É o primeiro de uma série 
de encontros que virão.”

Mãe Célia de Morais, do 
Centro Espírita Nossa Senhora 
da Guia, elogiou a iniciativa da 
secretária. “Uma sábia decisão em 
reunir mulheres diferentes no co-
letivo para buscarmos um campo 
de ação maior em políticas públi-

cas, todas com o mesmo objetivo 
comum na defesa dos direitos.”

Gleicy Kelly, do projeto 
“Reaja Mulher Kelly Gomes”, 
parabenizou a SMDH. “Muito 
importante e parabenizo a ini-
ciativa da Secretaria. Que ve-
nham mais encontros como este 
para reunir mulheres que fazem 
a diferença na nossa cidade.”

Elaine Ávila, da Pastoral da 
População de Rua, comentou: 
“Excelente. Eu não sabia que te-
mos vários movimentos na cida-
de para tratar de leis e da proteção 
das mulheres contra a violência”. 

Glória Amorim 

aprovou Fórum 

Municipal dos 

Movimentos 

Sociais de 

Mulheres


